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FARELO E ÓLEO DE MILHO 
PASSAM A TER

MESMO TRATAMENTO
TRIBUTÁRIO DA SOJA

Entrou em vigor nesta quinta-feira (1º) a Lei nº 14.943, que estende ao farelo e ao óleo de milho 
a mesma regulação tributária concedida à soja. Medida impacta cadeia de milho e carnes com 

benefício para os consumidores finais e incentiva aumento produção de biocombustível
Página 16

PROMOTORIA DE 
ACREÚNA ABRE 
SELEÇÃO PARA 
ASSESSOR DE 
PROMOTORIA

A 2ª Promotoria de Justiça de Acreúna 
abrirá na segunda-feira (5), inscrições para 
o preenchimento de uma vaga de assessor 

de Promotoria. Atribuições são na área cível; 
remuneração para o cargo é de R$ 9.146,40 

mais benefícios 
 Página 3

Preso suspeito 
de tentar furtar 

agência da Caixa 
em Jataí

Tentativa de furto ocorreu na 
madrugada de quarta-feira (31/8); 
policiais localizaram e prenderam o 
suspeito em flagrante no mesmo dia 

Página 4

TECNOLOGIAS 
DIGITAIS 

INTERFEREM NO 
BRINCAR

Brincar é a principal ocupação da criança 
e as tecnologias se tornaram parte desta 
rotina. Estudo recente explorou o impacto 
de smartphones, tablets e computadores 

em crianças em idade escolar, revelando que 
a internet tem interferido nas brincadeiras 

infantis Página 14

História com 
medalha de prata 

Rebeca Andrade, ginasta brasileira de 
25 anos, conquistou a medalha de prata 
na final individual geral das Olimpíadas 

de Paris-2024, repetindo o feito dos 
Jogos de Tóquio-2021. Rebeca ficou 

atrás apenas da americana Simone Biles. 
Este resultado marcou a quarta medalha 

olímpica de Rebeca, tornando-a a 
mulher com mais pódios na história do 

esporte brasileiro. Página 5

O governador Ronaldo Caiado reafirmou que é pré-candidato à sucessão presidencial em 2026 – “100% candidato” – e que já tem utilizado 
os finais de semana para viajar e se fazer conhecido em outros estados brasileiros. Ele confirmou que vai disputar a convenção do União 

Brasil no ano da disputa para se colocar como candidato Página 7

CAIADO CONFIRMA
DISPUTA AO PLANALTO:

“PAÍS CAMINHA PARA O ATRASO”
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Guarda Civil Municipal de
Jataí tem novo comandante 

REDAÇÃO

O prefeito Humberto Ma-
chado, nomeou na manhã des-
ta quinta-feira (1º) o Guarda 
Civil Municipal Luan Bandeira 
Alves, para o comando-geral 
da Guarda Civil Municipal de 
Jataí. Bandeira subsistiu o te-
nente-coronel Filho, que está 
ocupando o cargo de Superin-
tendente Municipal de Trânsi-
to.

O novo comando inclui o 
GCM Wilmar Ferreira de Melo 
Junior como Subcomandante, 
o GCM Maycon Douglas Dos 
Santos Barbosa como Ouvidor, 
o GCM Ataíde Torquato Da Sil-

va como Corregedor e o GCM 
Victor Hugo Sousa Santos como 
Supervisor de Operações.

Com essa reestruturação, a 
GCMJ está sendo totalmente 
comandada por Guardas Civis 
Municipais.

Em discurso, o novo coman-
dante garantiu que a adminis-
tração atual dará continuida-
de aos projetos já existentes e 
buscará melhorias contínuas 
para a classe. Ressaltou ainda 
a importância de estabelecer 
convênios com demais órgãos 
de segurança pública, para que 
seja possível aperfeiçoar a se-
gurança e qualidade de vida da 
população.

Segundo o Gabinete do Pre-
feito, as nomeações reforçam 
o compromisso da administra-
ção municipal com a segurança 
pública e o fortalecimento da 
Guarda Civil Municipal como 
uma instituição fundamental 
para a proteção e bem-estar da 
comunidade.

O prefeito Humberto Machado nomeou o Guarda Civil Municipal Luan Bandeira Alves, para o comando-geral 
da Guarda Civil Municipal de Jataí. Outros cargos de comando também foram nomeados — Foto: Reprodução.

Com a reestruturação, a 
corporação está sendo 
totalmente comandada 
por integrantes da própria 
Guarda Municipal

Vereadores de Rio Verde
são absolvidos pelo TRE 

REDAÇÃO

Os vereadores Ronaldo Sou-
za Cruvinel, conhecido como 
Ronaldinho Cruvinel e Elvis 
Castro Silva, foram absolvidos 
pelo Tribunal Regional Eleito-
ral de Goiás (TRE-GO) em uma 
ação de acusação de fraude de 
gênero

No processo, os vereadores 
enfrentaram a acusação de que 

a chapa do PSB havia violado 
a cota de gênero, exigida pela 
Lei Eleitoral (9.504 de 1997), 
que estabelece um mínimo de 
30% de candidaturas femini-
nas para cargos proporcionais, 
como vereador ou deputado. 
A acusação específica envolvia 
Flávia Angelyne Barbosa Ribei-
ro, que conquistou apenas dois 
votos na cidade de Rio Verde.

A defesa chefiada por De-
móstenes Torres, Edson Ferra-
ri Filho e Pedro Lucas Ferrari, 
revelou que Angelyne desistiu 
tacitamente de sua candidatura 
por conta de um grave acidente 
sofrido pelo filho no início da 
campanha, por ter que se de-
dicar integralmente aos cuida-
dos do filho. O fato fez com que 
ela abandonasse a candidatura 

sem formalizar a desistência no 
cartório eleitoral.

Ao provar a situação para o 
TRE, o Tribunal reconheceu a 
“justa causa e renúncia tácita” 
nos autos, destacando que a 
então candidata teve de cuidar 
da saúde do filho, que, durante 
o período de campanha eleito-
ral, sofreu um grave ferimen-
to na sua cabeça, o que restou 
devidamente comprovado nos 
autos.

Os advogados de defesa, 
apresentaram recurso ao TRE, 
que decidiu pela absolvição 
por 5 votos a 2 acompanhando 
o voto do relator Márcio Antô-
nio de Sousa Moraes Júnior.

A decisão foi publicada no 
dia 25 de julho, pelo Tribunal 
Regional Eleitoral de Goiás.

Ronaldinho Cruvinel e Elvis Castro foram absolvidos pelo Tribunal 
Regional Eleitoral de Goiás em acusação de fraude de gênero na 

formação de chapa eleitoral — Foto: Reprodução.

Tribunal revertida a 
sentença da comarca local 
que havia impugnado 
os mandatos dos 
parlamentares em ação 
de acusação de fraude de 
gênero

Professor de artes marciais é preso por violência 
doméstica e contrabando em Rio Verde

REDAÇÃO

A Polícia Civil, através da 
Delegacias Especializadas de 
Atendimento à Mulher - DEAM 
e 8ª DRP de Rio Verde, cumpriu 
mandado de prisão preventiva 
em desfavor de um investiga-
do pelos delitos de descum-
primento de medida protetiva, 
violência psicológica e injúria.

O homem preso reside em 
Rio Verde e é professor de artes 
marciais. Após diligências da 
Polícia Civil, o investigado foi 
encontrado no bairro Nilson 
Veloso. Durante a abordagem 
o indivíduo estava transportan-
do em seu veículo uma grande 
quantidade de caixas de cigar-
ros oriundos do Paraguai sem a 
devida documentação fiscal. Mandado de prisão por suspeita de violência doméstica, foi cumprido na manhã da última quarta-feira, 31 de julho — Foto: Reprodução.
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O seu jornal diário

Após um ano sem festejar o 
Natal comemorações voltam e 
são apreciadas pelos goianos

Redação

O Natal é uma data come-
morativa que simboliza o nas-
cimento de Jesus Cristo. Esta
celebração acontece há mais de 
1.600 anos no dia 25 de dezem-
bro. 

Durante muitos anos após 
seu nascimento, essa come-
moração era feita em dias dife-
rentes, pois não se sabia a data
exata de seu nascimento. Foi no 
século IV que se estabeleceu a 
comemoração do natal no dia 25
de dezembro, pelo Papa Julius.

Além da inexistência de do-
cumentos históricos que confir-
mem a data do nascimento de 
Cristo, uma das explicações para 
a escolha do dia 25, são as festas 
pagãs que costumavam ser reali-
zadas nesse dia.

Essa era a data em que os
romanos comemoravam o sols-
tício de inverno, a celebração 
era uma homenagem ao Deus 
Sol (natalis invicti solis) e era o
momento em que os romanos 
pediam por fartura.

Todos os anos as cidades nes-
sa época ficam todas iluminadas
e as crianças esperam que o Pa-
pai Noel, traga o tão esperado
presente de final de ano, além 
das festividades que também 
acompanham essa data. Após 
mais de um ano de isolamento
pela Covid-19 e agora parte da 
população imunizada pelas va-

cinas, está sendo possível come-
morar e promover ajuntamentos
em comemoração à essa cele-
bração.

Em Rio Verde, a população
conta com a Fazendinha do
Noel dentro do Sindicato Rural. 
As atrações estão acontecendo 
desde o dia 09 e segue até o dia 

22 desse mês e todos os dias as
programações são para as crian-
ças e adultos.

A entrada é gratuita, o consu-
mo dentro do parque e os brin-
quedos são pagos, todos devem
se atentar as regras de circula-
ção, sendo elas:  uso de mascará 
a retirada dela é permitida ape-

nas para alimentação, todos de-
verão ter a temperatura medida, 
em caso de temperatura acima
de 37,8 graus, a pessoa não será
permitida a entrada e é obriga-
tória a apresentação do cartão 
vacinal, com as duas doses de 
vacinas contra covid-19, para o
público maior de 12 anos.

Em jataí os moradores con-
tam com a Casa do Papai Noel 
na Praça Tenente Diomar Me-
nezes, os festejos começaram 
no dia 10 e deve ir até o dia 24 
desse mês e em todos os dias as
programações é para adultos e 
crianças.

Para participar é só entrar 
no site da Prefeitura de Jataí e 
fazer o agendamento. No agen-
damento é preciso colocar os 
dados pessoais e anexar o com-
provante de que tomou as duas 
doses ou dose única da vacina 
contra a Covid-19. Crianças me-
nores de 12 anos não precisam 
de comprovante de vacinação, 
mas é obrigatório o agendamen-
to.

Em Mineiros, o município já 
está em clima natalino desde a 
última sexta-feira, 10, quando o 
prefeito Aleomar Rezende acio-
nou as luzes natalinas na Praça
José Pereira dos Santos. O mo-
mento especial marca o retorno 
das festividades natalinas pelas
ruas da cidade. O evento contou 
com a participação da popula-
ção, com direito a um concerto
todo especial da anda municipal
Brasilino Alves de Oliveira. Além 
da praça José Pereira dos Santos,
a decoração natalina pode ser 
conferida nas principais ruas, 
avenidas e locais mais frequen-
tados pela população mineiren-
se. 

O controle da quantidade de 
pessoas e uso de máscara são 
algumas medidas tomadas em 
todos os municípios a para a 
proteção da população. Em Rio 
Verde Jataí, apresentação do 
comprovante das duas doses da 
vacina contra a Covid-19 é ne-
cessário para entrar na Fazendi-
nha e na Casa do Papai Noel.

Em Jataí e Rio Verde, além da máscara, também precisa da apresentação 
do comprovante das duas doses contra Covid-19 para entrar na 
Fazendinha e Casa do Papai Noel 

A magia do Natal está de 
volta e encanta adultos 
e crianças através das 
festas promovidas pelas
prefeituras

Karlos Cabral quer assegurar direitos de recém-nascidos com deficiência 
O deputado Karlos Cabral 

(PDT) apresentou um Projeto 
de Lei (PL) que visa estabele-
cer a obrigatoriedade de infor-
mação sobre o nascimento de 
bebês com deficiência de qual-
quer natureza – a ser executado 
no território goiano.

A assessoria do deputado 
afirma que o texto prevê a ne-
cessidade por parte das Casas 
de Saúde, Santas Casas, Hospi-
tais Filantrópicos, Maternida-
des, Clínicas, Centros de Saúde 
e demais estabelecimentos de 
saúde que realizem ou prestem 
os serviços de parto, a providen-
ciar o registro de recém-nascido 
com qualquer deficiência às Se-
cretarias Municipais ou Estadu-
al de Saúde, no prazo de cinco 

dias, a fim de alimentar o banco 
de dados dos órgãos compe-
tentes. Além de assegurar que 
o diagnóstico dos bebês com 
deficiência seja rapidamente 
identificado e comunicado. 

Cabral quer que o acompa-
nhamento precoce as pessoas 
com deficiência, possibilita a 
este grupo, uma maior partici-
pação social, poupando desen-
volver problemas psicológicos 
ao longo da fase de crescimen-
to, assim como auxiliar os pais 
quando estes tiverem dúvidas 
de como lidar com determina-
das situações.

Ao longo do seu mandato, 
Karlos Cabral sempre esteve 
à frente da causa do deficien-
te físico, contando com o atual 

projeto, o parlamentar já apre-
sentou nove proposições com 
o tema. Em especial, a Lei n° 
20626/1, de sua autoria, que 
desde 2019 passou a assegurar 
o direito à vacinação domici-
liar das pessoas idosas, pes-
soas com deficiência motora,
multideficiência profunda com 
dificuldade de locomoção ou 
doenças incapacitantes e dege-
nerativas em Goiás.

Em nome do deputado o 
assessor Luís Henrique, co-
mentou que a expectativa é
que o projeto de lei seja vota-
do ainda no primeiro semestre 
do ano que vem e explicou que 
essa iniciativa tem grande ape-
lo, por isso, conta a adesão da 
casa. Deputado Karlos Cabral (PDT) – Foto: Alego

Em Mineiros, praças e ruas receberam iluminação especial de natal – 
Foto: Secom 

Fazendinha do Noel em Rio Verde exige comprovação das duas doses – 
Foto: Divulgação 

Departamento comercial / 
redação
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Rio Verde, Santa Helena e Marilândia são 
autorizados a exportar frutos frescos 

REDAÇÃO

Rio Verde, Santa Helena e 
Marilândia estão entre os 17 
municípios goianos, onde pro-
dutores manifestaram à Agro-
defesa o interesse em exportar 
frutos, tiveram seus projetos 
aprovados oficialmente pelo 
Ministério da Agricultura e Pe-
cuária (Mapa).

A gerente de Sanidade Ve-
getal da Agrodefesa, Danie-
la Rézio, alerta que é preciso 
atenção dos produtores, pois, 
alguns acreditam que o fato 
de o município ter o Sistema 
de Mitigação de Riscos (SMR), 
estabelecido já os credencia à 
exportação. “É preciso cadastro 
das Unidades de Produção jun-

to à Agrodefesa, até cinco dias 
após o plantio para elaboração 
do projeto de monitoramento 
da praga, e assim estarem ha-
bilitados para se inserirem ou 
se manterem no SMR”, explica 
Daniela.

O coordenador do Progra-
ma de Sistema de Mitigação de 
Risco, Mário Sergio de Oliveira, 
ressalta também que os pro-
dutores já inseridos no SMR, 
pertencentes aos municípios 
com o sistema reconhecido, 
que pretenderem exportar es-
ses frutos, deverão realizar a 
cada safra procedimentos de-
nominados de Manutenção do 
Sistema. Dentre as medidas de 
manejo de risco para a manu-
tenção do SMR está o levanta-
mento de verificação, emissão 
da Certificação Fitossanitária 
de Origem (CFO), entre outros.

Para desburocratizar o ca-
dastro, os produtores devem 
procurar a Agrodefesa através 

de um responsável técnico ha-
bilitado para a realizar todos 
os trâmites de cadastramento e 
monitoramento.  

Além das cidades do Su-
doeste, tiveram a aprovação 
de projetos produtores de Rio 
Verde, Santa Helena e Mau-
rilândia. Nas demais regiões 
estão as cidades de Uruana, 
Carmo do Rio Verde, Itapuran-
ga, Jaraguá, Cristalina, Ipameri, 
Goianésia, São Miguel do Ara-
guaia, Edealina, Luziânia, Nova 
Crixás, Rubiataba, Porangatu e 
Jussara.

Para habilitar os municí-
pios é preciso realizar o le-
vantamento fitossanitário dos 
cultivos, por período mínimo 
e ininterrupto de seis meses. 
Mais informações podem ser 
encontradas em uma Unidade 
Operacional Local da Agrode-
fesa, ou no telefone (62) 3201-
8534.

Processo de certificação no Sistema de Mitigação de Riscos para a 
produção de cucurbitáceas, acompanhado pelo Governo de Goiás, traz 

muitos benefícios aos produtores goianos e à economia do estado - 
Foto: Wenderson Araújo / CNA.

Habilitação dos municípios 
exige o levantamento 
fitossanitário dos cultivos 
por período mínimo e 
ininterrupto de seis meses

Hospital Materno Infantil de Rio Verde
apoia ações do “Agosto Dourado”

REDAÇÃO

Em apoio a campanha, 
o Hospital Materno Infantil 
Augusta Bastos de Rio Verde 
(HMIAB), realizará nesta sexta-

-feira (02), uma ação voltada ao 
“Agosto Dourado”. Na oportuni-
dade, os profissionais vão estar 
às 9h e 15h passando orienta-
ção de amamentação para as 
gestantes e lactantes tanto da 
rede pública quanto a particu-
lar de saúde.

De acordo com o HMIAB, as 
orientações que já são passa-
das durante o período de inter-
nação da mulher no Materno 
Infantil, e hoje serão oferecidas 
a população em geral.

Saiba mais
A amamentação é o único 

fator que, isoladamente, pode 

reduzir em até 13% a mortali-
dade infantil por causas evitá-
veis. Para fortalecer ações em 
todo o país, o Ministério da 
Saúde lançou a Campanha da 
Semana Mundial da Amamen-
tação 2024, nesta quinta-feira 
(01).

Com o tema “Amamentação, 
apoie em todas as situações”, a 
iniciativa de conscientização 
está alinhada aos Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável 
voltados à garantia da sobre-
vivência e ao bem-estar das 
crianças. 

Conscientização está 
alinhada aos objetivos 
de desenvolvimento 
sustentável voltados à 
garantia da sobrevivência e 
ao bem-estar das crianças

O Hospital Materno Infantil Augusta Bastos de Rio Verde, fica na Av. 05 
de agosto - esq.com Av. Monte Sião - Bairro Monte Sião.

Idoso morre atropelado por motocicleta 
pilotada por adolescente em Jataí

REDAÇÃO

Um acidente de trânsito 
ocorrido no centro de Jataí nes-
ta quinta-feira (1º) causou a 
morte de um idoso, atropelado 
por uma motocicleta.

O idoso era conhecido na 
região por vender garapa em 
uma barraca situada em frente 
ao local do acidente. As autori-
dades continuam a investigar 

as causas e responsabilidades 
do acidente.

O fato ocorreu na Avenida 
Professor Edivan Melo, no se-
tor Central, parte baixa de Jataí. 
Imagens de uma câmera de se-
gurança mostraram o momen-
to em que idoso, de aproxima-
damente 80 anos, foi atingido 
pela motocicleta enquanto ele 
tentava atravessar a faixa de 
pedestres. O impacto fez com 
que o idoso e o piloto da moto 
fossem arremessados contra 
um veículo que trafegava na di-
reção oposta.

Testemunhas relataram ter 
ouvido o barulho do acidente e 

encontrado o idoso caído com 
ferimentos graves. Segundo a 
polícia, o piloto da moto é ado-
lescente e sua mãe compareceu 
ao local para as providências 
necessárias. Não foram divul-
gadas informações detalhadas 
sobre o estado de saúde dele.

A vítima foi socorrida pelo 
Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU) e levada 
ao Hospital Estadual de Jataí 
Dr. Serafim de Carvalho (HEJ). 
Em nota, o hospital informou 
que, apesar dos esforços da 
equipe médica, o idoso não re-
sistiu aos ferimentos.

Acidente, na Avenida 
Professor Edivan Melo foi 
registrado por câmera de 
segurança 

Câmara de vídeo flagrou o momento em que o idoso é atropelado pela 
motocicleta enquanto atravessava a rua pela faixa de pedestres — Foto: 

Reprodução.
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Promotoria de Acreúna abre seleção 
para vaga de assessor de promotoria

REDAÇÃO

A 2ª Promotoria de Justiça 
de Acreúna abre na segunda-
-feira (5/8) as inscrições para 
o preenchimento de uma vaga 
de assessor de Promotoria. As 
atribuições da 2ª PJ são na área 
cível, abrangendo Juizado Es-
pecial Cível, família, sucessões, 
casamento, registro público, 

fazendas públicas e fundações, 
infância e juventude, meio am-
biente, patrimônio público e 
probidade administrativa.

A remuneração para o car-
go é de R$ 9.146,40 mais be-
nefícios. A definição de atua-
ção presencial ou teletrabalho 
acontecerá posteriormente.

Os interessados deverão en-
viar os currículos para o e-mail: 
2acreuna@mpgo.mp.br até o 
dia 15 deste mês.  A definição 
será feita por meio de entre-
vista individual daqueles que 
tiverem seus currículos sele-
cionados.

A Promotoria de Acreúna abriu seleção para vaga de assessor de promotoria. Remuneração para o cargo é de 
R$ 9.1 mil — Foto: Reprodução.

Atribuições da 2ª 
promotoria são na área 
cível; remuneração para 
o cargo é de R$ 9.146,40 
mais benefícios

Preso suspeito de tentar
furtar agência da Caixa em Jataí

REDAÇÃO

Agentes da Polícia Federal 
e da CPE de Jataí prenderam 
em flagrante o homem que 
tentou furtar uma agência da 
Caixa Econômica Federal na 
cidade.

A tentativa de furto ocorreu 

na madrugada de quarta-feira 
(31/8), e a ação criminosa não 
se consumou em razão dos 
disparos do alarme de segu-
rança, e o homem fugiu.

Com base nas caracterís-
ticas fornecidas, após a rea-
lização de intenso patrulha-
mento, as equipes policiais 
localizaram e prenderam em 
flagrante o suspeito, por volta 
das 19h30 do mesmo dia. Ele 
foi conduzido para a Delega-
cia da Polícia Federal em Ja-
taí/GO, para as providências 
cabíveis.

Porta da agência da Caixa em Jataí, danificada após tentativa de furto na madrugada desta quarta-feira, 31/8 
— Foto: Reprodução.

Tentativa de furto ocorreu 
na madrugada de quarta-
feira (31/8); policiais 
localizaram e prenderam 
o suspeito em flagrante no 
mesmo dia

Governo estadual investirá cerca de de
R$ 1,7 bilhão em transporte coletivo até 2026

REDAÇÃO

O Governo de Goiás inves-
tirá cerca de R$ 1,7 bilhão em 
transporte coletivo de Goiânia 
e Região Metropolitana até 
2026. A gestão vem realizando 
uma série de investimentos 
na infraestrutura do transpor-
te público, em parceria com 
as prefeituras de Goiânia e 
Região Metropolitada e com 
o consórcio das concessioná-
rias (Redemob), tornando-o 
uma referência nacional.

O secretário-geral de Go-
verno, Adriano da Rocha 
Lima, destaca que as mudan-
ças são viabilizadas pelo sub-
sídio e que a passagem conti-
nuará fixa em R$ 4,30 no final 
das obras.

“Esses investimentos são 
históricos e marcam uma 
nova fase do transporte cole-
tivo, só sendo possíveis com 
os recursos destinados rigo-
rosamente ao subsídio pelo 
Governo de Goiás em parceria 
com as prefeituras”, afirma.

Investimentos no transpor-
te coletivo

O sistema de transporte 
também passou por uma re-
organização contratual, de 
investimentos e operacional 

com a Nova Rede Metropo-
litana do Transporte Coleti-
vo (RMTC), sendo um marco 
para a nova configuração.

Ainda, foi realizado um es-
tudo detalhado por meio de 
uma consultoria especializa-
da que apontou quais linhas 
devem ser acrescentadas ou 
receber veículos extras para 
atender a demanda. O Novo 
Plano Operacional será im-
plementado na primeira 
quinzena de agosto.

Entre os investimentos rea-
lizados, também está o conge-
lamento da tarifa em R$ 4,30, 
por meio do subsídio. O início 
das mudanças na infraestru-
tura do Eixo Anhanguera, com 
obras de modernização das 
19 estações e 5 terminais do 
corredor de ônibus exclusivo. 
Essa etapa demanda recursos 
de R$ 182 milhões e deve ser 
concluída até o final de 2025.

Pela primeira vez na his-
tória do transporte, os cerca 
de 7 mil pontos de ônibus da 
Região Metropolitana de Goi-
ânia serão revitalizados, com 
manutenção contínua.

A estação do Hemocen-
tro foi a primeira a ser entre-
gue, em maio deste ano. Ou-
tras quatro estações, sendo 

Anhanguera, Vila Bandeiran-
tes, Universitária e Lago das 
Rosas estão em fase final de 
obras e serão entregues até a 
segunda quinzena de agosto. 
As obras nas estações da Rua 
20, Jóquei e Campinas tam-
bém foram iniciadas recente-
mente e serão concluídas em 
até três meses.

Demais melhorias
Mais de 6 mil câmeras de 

segurança serão instaladas 
nos terminais, estações e 
ônibus. Outro reforço na se-
gurança foi a integração dos 
aplicativos Mulher Segura e o 
SimRMTC, que permite que a 
mulher vítima de assédio se-
xual ou qualquer outro crime 
faça sua denúncia em tempo 
real.

Graças à localização ge-
orreferenciada, o batalhão 
da PM mais próximo enviará 
uma equipe para atender a 
ocorrência.

Benefícios tarifários
Uma série de benefícios 

tarifários também foi imple-
mentada pelo Governo de 
Goiás nos últimos anos, em 
função do subsídio.

Pela primeira vez na história do transporte, os cerca de 7 mil pontos de 
ônibus da Região Metropolitana de Goiânia serão revitalizados, com 

manutenção contínua (Foto: SGG)
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Rebeca Andrade faz
história com medalha de prata

Patrick de Noronha

Rebeca Andrade, ginasta bra-
sileira de 25 anos, conquistou a 
medalha de prata na final indi-
vidual geral das Olimpíadas de 
Paris-2024, repetindo o feito dos 
Jogos de Tóquio-2021. Com uma 
pontuação geral de 57.932, Re-
beca ficou atrás apenas da ame-
ricana Simone Biles, que somou 
59.131 pontos. Este resultado 
marcou a quarta medalha olím-
pica de Rebeca, tornando-a a 
mulher brasileira com mais pó-
dios nas olimpíadas, superando 
a jogadora de vôlei Fofão e a ju-
doca Mayra Aguiar.

A competição foi acirrada 
desde o início. Rebeca começou 
sua participação no salto, uma 
de suas especialidades, e obteve 
a nota 15.100 com a execução 
do movimento cheng. Simone 
Biles, por sua vez, apresentou o 
salto Biles 2, de maior dificulda-
de, e recebeu uma nota superior. 
Na segunda rotação, nas barras 
assimétricas, Rebeca conseguiu 
uma nota de 14.666, superior 
aos 13.733 de Biles, o que a co-
locou na liderança geral tem-
porariamente. A argelina Kaylia 
Nemour também se destacou 
nesse aparelho, com uma im-
pressionante nota de 15.533.

Na trave, Rebeca teve um 
leve desequilíbrio, mas finalizou 
bem com dois mortais carpados, 

recebendo a nota 14.133. Simo-
ne Biles, que se apresentou an-
tes, obteve 14.566, assumindo a 
liderança novamente. A última 
rotação, no solo, foi decisiva. 
Rebeca se apresentou ao som 
de músicas de Anitta, Beyoncé 
e Baile de Favela, e apesar de 
um pequeno erro inicial, sua 
performance foi praticamente 
impecável, rendendo-lhe a nota 
14.033. No entanto, Biles, com 
uma apresentação final sólida, 
obteve 15.066, garantindo a me-
dalha de ouro.

Gratidão
Em suas declarações após a 

competição, Rebeca expressou 
sua gratidão e orgulho: “É uma 
honra, eu me sinto privilegiada, 
diante de tantas coisas que po-
deriam acontecer e tantas pes-
soas que poderiam ter sido esco-
lhidas. Eu consegui fazer parte 
da porcentagem de mulheres 
que está crescendo no esporte”. 
Ela também destacou a impor-
tância do apoio de sua mãe, que 
estava presente na competição.

Além de Rebeca, outra bra-
sileira, Flávia Saraiva, também 
competiu na final individual ge-
ral, terminando em nono lugar. 
Flávia teve uma performance 
consistente, apesar de uma que-
da no solo, e mostrou grande 
potencial para futuras competi-
ções.

A conquista de Rebeca An-
drade reafirma a força da gi-
nástica brasileira no cenário in-
ternacional e inspira uma nova 
geração de atletas. Com sua 
determinação e talento, Rebeca 
continua a escrever seu nome 
na história do esporte, elevando 
o Brasil a novos patamares nas 
Olimpíadas.

Ginasta brasileira, de 
25 anos, conquistou a 
medalha de prata na 
final individual geral das 
Olimpíadas de Paris-2024, 
repetindo o feito dos 
Jogos de Tóquio-2021

 

Resultado marcou a quarta medalha olímpica de Rebeca,
tornando-a a mulher brasileira com mais pódios em olimpíadas

OLIMPÍADAS DE PARIS

Caio Bonfim: da rejeição ao pódio olímpico
Patrick de Noronha

Na manhã de um domingo 
ensolarado em Paris, o atleta 
brasileiro Caio Bonfim fez his-
tória ao conquistar a medalha 
de prata na marcha atlética de 
20 km, durante os Jogos Olím-
picos de 2024. Essa conquista, 
além de representar um marco 
inédito para o Brasil na moda-
lidade, simboliza uma trajetó-
ria de superação e resiliência 
frente a diversos obstáculos.

Caio Bonfim, de 33 anos, 
não teve um caminho fácil até 
o pódio olímpico. Desde o iní-
cio de sua carreira, enfrentou 
uma série de desafios que iam 
além das dificuldades físicas 
impostas pelo esporte.

Bonfim revelou que foi re-
jeitado, desacreditado e in-
justiçado ao longo de sua tra-
jetória. “Venci o preconceito”, 
afirmou emocionado após a 
conquista.

A marcha atlética, apesar 
de ser uma modalidade olím-
pica tradicional, não recebe 
a mesma atenção e respeito 
que outros esportes. Bonfim 
enfrentou preconceitos não 
só por parte do público, mas 
também dentro do próprio 
meio esportivo. “Muitos não 

acreditavam no meu poten-
cial. Diziam que eu não tinha 
futuro na marcha atlética”, re-
lembra. Mesmo com a falta 
de apoio e reconhecimento, 
Bonfim persistiu. Com uma 
rotina de treinos intensos e o 
apoio incondicional de sua 
família, especialmente de sua 
mãe e treinadora, Gianetti 
Bonfim, ele conseguiu superar 
as adversidades. “Minha mãe 
sempre acreditou em mim, 
mesmo quando ninguém mais 
acreditava”.

Em Paris, Bonfim entrou 
na competição determina-
do a dar o seu melhor. Com 
uma estratégia bem defini-
da e um ritmo constante, ele 
conseguiu se manter entre os 
primeiros colocados durante 
toda a prova. Nos últimos qui-
lômetros, mostrou sua força 
e determinação, ultrapassan-
do adversários e garantindo a 
prata. “Quando cruzei a linha 
de chegada, foi como se um 
filme passasse pela minha ca-
beça. Todos os momentos difí-
ceis, todas as vezes que pensei 
em desistir, tudo valeu a pena”, 
disse Bonfim, com lágrimas 
nos olhos. Brasileiro supera preconceitos e conquista prata inédita na marcha atlética
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PSB confirma apoio a
Adriana Accorsi e indica
vice Jerônimo para vice

Campos Verdes alcança nota
máxima do Tesouro Nacional
em capacidade de pagamento

Redação

O presidente estadual do 
PSB, Elias Vaz (PSB), recebe 
nesta sexta-feira (2), às 9 horas, 
na sede do partido, a pré-can-
didata a prefeita de Goiânia, 
Adriana Accorsi (PT). A reu-
nião vai oficializar o apoio do 
PSB à candidatura e também a 
indicação do candidato a vice.

O nome escolhido para vice  
é o do professor Jerônimo Ro-
drigues, ex-reitor do Instituto 
Federal de Goiás. “Jerônimo 
tem uma vida dedicada à edu-
cação e acreditamos que irá 
contribuir na formação de uma 
chapa competitiva e disposta a 
trabalhar para atender os inte-
resses da população de Goiâ-
nia”, afirma o presidente esta-

dual do partido.
Jerônimo Rodrigues enten-

de como pautas prioritárias 
em Goiânia ações de melhoria 
da Educação e da Saúde, bem 
como a qualidade dos serviços 
públicos. “Tenho certeza que 
a minha experiência e olhar 
como gestor público a nível 
municipal, estadual e nacional 
irão contribuir com Adriana 
Accorsi para resolver vários 
problemas da nossa capital 
e dar mais qualidade de vida 
para a população”, afirma.  

De 2013 a 2021, foi reitor do 
Instituto Federal de Educação. 
Em 2019, assumiu a presidên-
cia do Conselho Nacional das 
Instituições da Rede Federal de 
Educação Profissional, Científi-
ca e Tecnológica - CONIF.

Jerônimo Rodrigues: vice de Adriana Accorsi

Redação

Campos Verdes, conquistou 
pela terceira vez consecutiva a 
cobiçada nota A em Capacida-
de de Pagamento (Capag) du-
rante a mais recente avaliação 
realizada pelo Tesouro Nacio-
nal e divulgado no final mês 
de julho. Sob a liderança do 
prefeito Haroldo Naves, a cida-
de experimentou uma notável 
transformação em sua situação 
fiscal, evoluindo do município 
com a maior dívida proporcio-
nal do Brasil, bem com a pior 
nota brasileira no CAPAG, isso 
há aproximadamente 8 anos, 
para se tornar uma referência 
nacional em gestão fiscal res-
ponsável.

O prefeito Haroldo Naves, 
por meio dessa conquista, re-
afirma o compromisso de sua 

gestão com a eficiência e res-
ponsabilidade no âmbito fiscal, 
orçamentário e financeiro de 
Campos Verdes. Essa trajetória 
ascendente posiciona a cidade 
entre os 10 municípios goianos 
que ostentam a cobiçada nota 
A, reforçando seu destaque no 
cenário estadual.

A administração do prefeito 
Haroldo Naves tem sido mar-
cada por um enfoque claro em 
eficiência e responsabilidade, 
elementos evidenciados pela 
conquista da nota máxima no 
Capag. A revolução na situação 
fiscal da prefeitura destaca não 
apenas a competência técnica, 
mas também a visão estratégi-
ca implementada para reverter 
o cenário financeiro desafiador 
que Campos Verdes enfrentava 
há alguns anos.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Haroldo Naves: gestão eficiente em Campos Verdes

O evento promovido pela Confederação de Irmãs 
Beneficentes Evangélicas Mundial Assembleia de Deus 
Ministério Madureira  (Cibem), realizado na última semana 
no Goiânia Arena, reuniu mais de 12 mil mulheres de todos 
os estados. A transmissão realizada ao vivo pelo YouTube foi 
assistida por 614.918 mil pessoas. Nesta 56° edição, também, 
teve participação de mulheres cristãs da Irlanda, Itália, 
Estados Unidos e Portugal. O governador Ronaldo Caiado, 
a primeira-dama Gracinha Caiado, prefeito Rogério Cruz, 
deputado Federal Glaustin da Fokus, deputado estadual 
Henrique César marcaram presença. Os anfitriões, bispo 
Oídes José do Carmo e bispa Neusa César, destacaram a 
importância de sediar um evento internacional e que mostra 
a força das mulheres cristãs. O estado de São Paulo sediará a 
próxima  edição do congresso, em 2025.

lAnote aí no seu caderninho. No 
próximo dia 6, a banda goiana 
The Last Shot (foto) sobe ao 
palco do Belga Pub dentro 
do projeto ‘Palco Aberto’. A 
apresentação começa às 20h.
lEm São Paulo, a nova moda agora é andar de barco, 

no Uberbarco, num dos principais rios do estado, o Rio 
Pinheiro, que ajuda a cortar a capital. Para muitos, um 
luxo sem comparação. 
lO grande ‘problema’ nas coberturas de jogos como os 

da Olimpíadas e a ‘babação’ de muitos cronistas e ou 
jornalistas, que só ficam nos elogios infundados.
lNas redes sociais, a jogadora da Seleção Brasileira, 

Marta, recebeu críticas de internautas por ter sido 
expulsa do jogo contra a Espanha, onde ela ‘agrediu’ 
uma jogadora. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

na vossa fé, para que abundeis na esperança pelo poder 

Cibem reúne mulheres 
evangélicas de todos 

estados em Goiás

Demora
Com a demora do 
recolhimento do lixo em 
Goiânia, muitos moradores 
estão colocando fogo nos 
mesmos, nas lixeiras. 

À noite 
O problema, que é 
crime, pode ser visto, 
principalmente à noite, 
quando os ‘desavisados’ 
resolvem queimar 
os rejeitos. 

Na mídia
A história do padre goiano 
preso dirigindo bêbado e 
ainda com posse de uma 
arma de fogo ganhou  
a mídia nacional. 

Boca fechada
Em uma das tradicionais 
igrejas de Goiânia, na última 
quarta, um padre falou sobre 
o assunto durante o seu 
sermão, mas não declinou 
o nome do pároco, nem 
detalhou sobre o assunto.    

Blá, blá, blá...
Lula e Maduro falando 
sobre democracia. Bem, 
para muitos parece ser um 
assunto um tanto quanto 
hilário.  
 
A mais
A questão não é ser 
chauvinista ou não.  
A ginasta Simones Biles  
deu um quê a mais do  
que Rebeca Andrade. 

Apurada
A coreografia de Biles  
parecia ser um pouco mais 
complexa, mais apurada.  
Mas só isso.

Exagerando
Bares mais tradicionais 
de Goiânia, com os 10%, 
vendem cervejas ‘pilsen’ 
por até quase R$ 20,00. 
Um abuso contra os 
consumidores. 

Fraude
Pensando bem, se até Fidel 
Castro, um verdadeiro ícone 
em Cuba, deixou o comando 
político naquele país, não 
é de se esperar muito que 
Nicolás Maduro, um dia, 

‘A RAZÃO DE DECIDIR DO SUPREMO É QUE QUALQUER MODALIDADE DE ORÇAMENTO SECRETO FICA BANIDA. E É O FENÔMENO, ASSENTADO NA JURISPRUDÊNCIA DO 
SUPREMO, DA CHAMADA CONTINUIDADE NORMATIVA. OU SEJA, DIZENDO DE OUTRO MODO, NÃO BASTA MUDAR O NÚMERO PARA MUDAR A ESSÊNCIA’, MINISTRO DO 

STF, FLÁVIO DINO, SOBRE DESTINAÇÃO DE RECURSOS SEM TRANSPARÊNCIA

A maratona de Paulo Cezar pelo interior 
Decano da Assembleia Legislativa e único da 
Casa no exercício do sexto mandato consecutivo, 
o deputado Paulo Cezar Martins (PL) empreende 
maratona pelo interior, prestigiando as 
convenções para escolha de candidatos a prefeito 
e a vereador. A agenda tem sido repleta de 
compromissos, uma vez que ele desde que se 
lançou na política, como candidato a vereador em Goiânia -  onde 
exerceu dois mandatos - tem priorizado o contato direto com 
as bases, reforçando a visão municipalista. ‘É nas cidades que as 
pessoas moram, não é no Estado, na União’, justifica. Segundo ele, as 
eleições municipais são as mais próximas do cidadão e as que mais 
despertam paixões. ‘Num casa, o mais importante é o alicerce. Toda 
mudança de vir pela base, de baixo para cima’, reforça.

Adial reúne grupo de influenciadores 
A Associação Pró-Desenvolvimento Industrial de Goiás (Adial) realiza 
a segunda edição do Agro-Mill Experience de 15 a 18 de outubro, 
com o objetivo apresentar a influenciadores brasileiros o potencial 
da agroindústria goiana. O evento apresenta inovação ao incluir 
influenciadores digitais e formadores de opinião em uma experiência 
imersiva na agroindústria de Goiás. Já  estão confirmados João 
Diamante, chef formado pela Le Cordon Bleu; Kaká Marinho, CEO 
da agência Refresh; Keka pelo Mundo, influenciadora digital,  Raull 
Santiago, ativista e empreendedor e outros. Informações podem ser 
acessadas no Instagram @falaserioapp.
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Caiado confirma disputa ao Planalto e 
diz que país “caminha para o atraso”

Helton Lenine

O governador goiano Ro-
naldo Caiado (União-GO) re-
afirmou que é pré-candidato à 
sucessão presidencial em 2026 
– “100% candidato” – e que já 
tem utilizado os finais de sema-
na para viajar e se fazer conhe-
cido em outros estados brasi-
leiros. Ele confirmou que vai 
disputar a convenção do União 
Brasil no ano da disputa para se 
colocar como candidato.

“Em março de 2026 disputa-
rei a convenção do partido. Nos 
finais de semana, já tenho an-
dado pelos Estados, tenho dis-
cutido uma pauta que precisa 
ser conhecida para que a gente 
possa chegar a uma condição 
de competitividade em 2026”, 
disse em entrevista ao Estadão 
publicada nesta segunda (29).

Se a candidatura se confir-
mar, será a segunda disputa 
de Caiado à presidência da 
República. Ele tentou pela pri-
meira vez em 1989 no restabe-
lecimento das eleições diretas 
no país, mas terminou o pleito 
em décimo lugar com 0,68% 
dos votos – e apoiou Fernando 
Collor no segundo turno que 
acabou vencendo naquele ano.

A intenção de Caiado de dis-
putar a presidência em 2026 
não é nova e já vem sendo 
ventilada desde o final do ano 
passado. Ao longo do primeiro 
semestre deste ano, ele confir-
mou várias vezes que pretende 
participar e que é o principal 
nome do União Brasil para a 
disputa.
    
Retrocesso

Ronaldo Caiado vê que o 
país “caminha para o atraso”, e 

que apenas o setor do agrone-
gócio coloca o Brasil em alto 
grau de competitividade. O 
resto, diz, há uma submissão a 
outras nações.

“Chegando à presidência da 
República, vou mostrar que a 
democracia exige que as pes-
soas tenham compartilhamen-
to do poder para desenvolver 
um país que hoje caminha 
para o atraso, só é competitivo 
no mundo no nosso setor da 
agropecuária, pois no restante 
somos caudatários dos outros 
países, inclusive daqueles em 
que anteriormente éramos re-
ferência em desenvolvimento”, 
disparou.

A crítica sobre a necessida-
de de “compartilhamento do 
poder” se dá também por conta 
da reforma tributária e do arca-
bouço fiscal, que ele promete 
fazer “mudanças substantivas”. 
Isso porque a mudança no sis-
tema tributário vai concentrar 
toda a arrecadação e distribui-
ção de recursos em apenas um 
órgão em Brasília – o que ele se 
coloca contra.

Caiado vê que o modelo 
aprovado pela Câmara e que 
será analisado minuciosamen-
te pelo Senado pode colocar 
estados e União um contra o 
outro pela distribuição dos re-
cursos, além de um longo perí-

odo de implantação que terá o 
atual e o novo código tributário 
em vigor. Isso, afirma, fará com 
que muitas empresas deixem 
de investir no Brasil por dúvi-
das e falta de segurança jurídi-
ca.

“Não é estrangulando a es-
trutura municipal e a estadual 
e concentrando tudo em Bra-
sília que vão resolver os assun-
tos do Brasil. Está mais do que 
demonstrado que o Brasil não 
tem mais condições de conti-
nuar nesse nível de perda de 
espaço no cenário internacio-
nal”, completou.

Governador pretende 
enfrentar as urnas, pela 
segunda vez, na corrida à 
presidência da República, 
pelo União Brasil: em 1989, 
ele concorreu pelo PSD

Pesquisa coloca Lula contra Bolsonaro, 
Michelle, Tarcísio e nomes da direita

CNN Brasil

O instituto Paraná Pesqui-
sas divulgou, nesta sexta-feira 
(24), um levantamento de in-
tenção de voto para presidente 
com Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) contra sete nomes da di-
reita e outros políticos, como 
os governadores Eduardo Lei-
te (PSDB) e Helder Barbalho 
(MDB) e Ciro Gomes (PDT), 
em uma eventual disputa pre-
sidencial.

Foram ouvidas 2.020 pesso-
as, presencialmente e em todo 
o país, entre os dias 27 de abril e 
1º de maio. A margem de erro é 
de 2,2 pontos percentuais para 

mais ou para menos, e o nível 
de confiança é de 95%.

No primeiro cenário, que 
tem Jair Bolsonaro (PL), o ex-
-presidente aparece com 38,8% 
das intenções de voto ante 
36,0% de Lula. Ciro Gomes 
tem 8,4%, seguido por Eduardo 
Leite (3,4%) e Helder Barbalho 
(1,0%).

Bolsonaro está inelegível 
após ter sido condenado por 
abuso de poder político e eco-
nômico pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). Ele está impe-
dido de concorrer em eleições 
até 2030 e ainda tenta reverter a 
inelegibilidade.

Já contra Michelle Bolsona-

ro (PL), Lula tem 36,6% das in-
tenções de voto, ante 33,0% da 
ex-primeira-dama. Ciro Gomes 
aparece com 10,1%. Leite tem 
3,8% e Helder Barbalho, 1,4%

Em um eventual enfren-
tamento contra Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), o pre-
sidente aparece com 36,9%, en-
quanto o governador paulista 
tem 25,6%. Na sequência vem 
Ciro Gomes com 11,8%, Edu-
ardo leite, 3,8% e Helder Barba-
lho, 1,3%.

Os demais cenários incluem 
os governadores Ronaldo Caia-
do (União Brasil-GO), Romeu 
Zema (Novo-MG) e Ratinho 
Junior (PSD-PR), além da sena-

dora e ex-ministra da Agricul-
tura de Bolsonaro Tereza Cris-
tina (PP-MS).

Cenário (com Ronaldo Caia-
do) - Lula (PT): 37,2%

Ciro Gomes (PDT): 14,7%; 
Ronaldo Caiado (União Brasil): 
10,9%; Eduardo Leite (PSDB): 
5,6%; Helder Barbalho (MDB): 
1,7%; Nenhum/branco/nulo: 
21,6%; Não sabe/não opinou: 
8,2%.

Cenário (com Tereza Cris-
tina) - Lula (PT): 36,9%; Ciro 
Gomes (PDT): 15,2%; Tereza 
Cristina (PP): 8,4%

Eduardo Leite (PSDB): 6,5%; 
Helder Barbalho (MDB): 1,9%; 
Nenhum/branco/nulo: 22,5%; 

Não sabe/não opinou: 8,5%.
Cenário (com Ratinho Jú-

nior) - Lula (PT): 36,3%; Rati-
nho Júnior (PSD): 17,6%; Ciro 
Gomes (PDT): 13,8%; Eduardo 
Leite (PSDB): 4,9%; Helder Bar-
balho (MDB): 1,6%; Nenhum/
branco/nulo: 18,7%; Não sabe/
não opinou: 7,2%.

Cenário (com Romeu Zema) 
- Lula (PT): 37,2%

Romeu Zema (Novo): 14,9%; 
Ciro Gomes (PDT): 14,8%; 
Eduardo Leite (PSDB): 5,1%; 
Helder Barbalho (MDB): 1,8%; 
Nenhum/branco/nulo: 19,1%; 
Não sabe/não opinou: 7,2%.

Ronaldo Caiado:  Brasil precisa de um novo “choque de gestão”, com crescimento econômico

Chegando à 
presidência 
da 

República, vou 
mostrar que 
a democracia 
exige que as 
pessoas tenham 
compartilhamento 
do poder para 
desenvolver um 
país que hoje 
caminha para o 
atraso”
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Caiado inaugura colégio com investimento 
de R$ 3,7 milhões em Aparecida

Redação

Com a inauguração de um 
colégio em Aparecida de Goi-
ânia, o governador Ronaldo 
Caiado abriu oficialmente, na 
quinta-feira (1º/8), o segundo 
semestre letivo na rede estadu-
al de educação. O novo prédio, 
que demandou investimento 
de R$ 3,7 milhões do Governo 
de Goiás, substituiu a antiga es-
trutura de placas que abrigava 
Colégio Estadual Santa Fé, no 
bairro de mesmo nome. A ce-
rimônia teve a participação da 
coordenadora do Goiás Social, 
primeira-dama Gracinha Caia-
do, do vice-governador Daniel 
Vilela e da secretária estadual 
de Educação, Fátima Gavioli, 
além de gestores, professores, 
alunos e lideranças políticas.

Caiado não escondeu o en-
tusiasmo por mais uma entrega 
para a educação, reafirmando 
o compromisso do Governo de 
Goiás com a modernização e 
melhoria das condições de en-
sino. “Estamos promovendo a 
maior transformação que Goi-
ás já teve na área da educação, 
e a população vai sentir a dife-
rença daqui a dez anos”, garan-

tiu o governador. Aos alunos, 
ele reforçou o apoio do estado 
e pediu empenho e motivação 
para construir um futuro pro-
fissional brilhante.

A primeira-dama Gracinha 
Caiado lembrou como era difí-
cil a realidade da rede pública 
quando Caiado chegou ao Go-
verno e reforçou a importân-
cia da transformação realizada 
na área. “A determinação do 
governador é combater as de-
sigualdades sociais e dar opor-
tunidades para que as pessoas 
possam ser o que quiserem na 
vida. Mas a gente só consegue 
isso com o que há de mais po-
deroso no mundo, que é educa-
ção”, ressaltou a coordenadora 
do Goiás Social.

“Eu andava pelas escolas 
estaduais e era um verdadeiro 
colapso. Os alunos não tinham 
o menor entusiasmo, a menor 
disposição de ir para a escola”, 
comentou o vice-governador 
Daniel Vilela. Ele elogiou o de-
sempenho da gestão atual na 
área: “É um time que mudou 
a educação do nosso estado e 
que elevou Goiás à condição de 
referência no Brasil”.

De acordo com a secretária 
estadual de Educação, Fátima 
Gavioli, novas inaugurações 
estão previstas para o municí-
pio. “Aparecida tinha 19 esco-
las de placas. Tinha. Já temos 
duas obras entregues e até o 
final deste mandato do gover-
nador, em 2026, estarão todas 
entregues nesse padrão”, garan-
tiu. “Não teremos mais escolas 
caindo em cima das nossas 

crianças, e isso é fruto do com-
promisso com a educação de 
Goiás”, acrescentou.

Nova estrutura
As novas instalações do Co-

légio Estadual Santa Fé propor-
cionam mais conforto e bem-
-estar a alunos, professores e 
servidores. Além de oito salas 
de aula, todas com ar-condicio-
nado, o prédio tem laboratório 
de informática, Sala para Aten-
dimento Educacional Especia-
lizado (AEE), cozinha, refeitó-
rio, área administrativa, pátio 
coberto multiuso, banheiros, 
central de prevenção e comba-
te a incêndios e infraestrutura 
acessível. A realidade mudou 
bastante em relação à antiga 
estrutura, segundo a diretora 
da unidade, Eliana Cândido. 
“Era tão quente que os meni-
nos ficavam vermelhos e o suor 
escorria”, relatou. “Existe um 
divisor de águas na educação, 
antes e após Ronaldo Caiado”, 
declarou.

Desde 2019, o Governo de 
Goiás já concluiu a substitui-
ção de 16 escolas de placas em 
todo o estado e possui outras 
40 obras em andamento. O se-
gundo semestre letivo da rede 
pública estadual contará com 
93 dias de aulas, que se iniciam 
hoje e vão até 13 de dezembro. 
Cerca de 470 mil estudantes 
retornaram às atividades esco-
lares.

Entre os investimentos da 
atual gestão na área estão a 
aquisição de chromebooks 
para todos os estudantes da 

terceira série do ensino médio 
e do 9º ano do ensino funda-
mental, totalizando mais de 
140 mil estudantes beneficia-
dos. O Governo de Goiás tam-
bém distribuiu uniformes, tê-
nis e kits escolares para todos 
os estudantes da rede estadual 
de educação matriculados nos 
últimos 4 anos. A rede ainda 
recebeu novos equipamentos 
para os laboratórios, com des-

taque para os laboratórios de 
informática móvel, física e bio-
logia.

As obras de melhorias nas 
escolas continuam em ritmo 
acelerado, com 23 obras já con-
cluídas e 21 em andamento. O 
investimento total em educa-
ção já superou os R$ 7 bilhões, 
sendo R$ 1,5 bilhão apenas 
para infraestrutura das unida-
des escolares.

Cerimônia marcou 
também início oficial 
do segundo semestre 
letivo na rede estadual. 
Gracinha Caiado e vice-
governador Daniel Vilela 
acompanharam Ronaldo 
Caiado na solenidade

Inauguração da nova estrutura do Colégio
Estadual Santa Fé, em Aparecida de Goiânia

Governo e atletas da Caminhada Ecológica 
defendem preservação do Cerrado

Redação

Em encontro com os atle-
tas da 31ª Caminhada Ecoló-
gica, na quinta-feira (01/08), 
o governador Ronaldo Caiado 
destacou a importância da pre-
servação do Cerrado. Acom-
panhado da primeira-dama e 
coordenadora do Goiás Social, 
Gracinha Caiado, ele recebeu 
a equipe, no salão Dona Gerci-
na, no Palácio das Esmeraldas. 
Os 26 participantes saíram de 
Trindade no dia 23 de julho e 
chegaram à Aruanã, no dia 27, 
depois de passarem por 11 mu-
nicípios.

“Os atletas percorreram 310 
quilômetros debaixo de sol, du-
rante o dia, e frio à noite, para 
levar à Aruanã o sentimento da 
importância da preservação do 
nosso Cerrado. Goiás é um dos 
estados com menor percentual 
de desmatamento do país, en-
tão estamos conseguindo dar o 
recado”, ressaltou Caiado.

Em uma realização do Gru-
po Jaime Câmara, por meio do 
jornal O Popular e do Serviço 
Social do Comércio (Sesc), a 
gerente de Projetos do Grupo, 
Brícia Rocha, ressaltou que o 
trabalho em equipe entre a so-
ciedade civil, atletas e o Gover-
no de Goiás, torna o projeto es-
pecial e eficaz. “A Caminhada é 
mais que um evento, é um mo-
vimento que une pessoas em 
prol de um objetivo comum, a 
conservação do nosso Cerrado, 
este bioma tão rico e diverso 
que merece nossa atenção e 
cuidado”, enfatizou.

Este ano o tema da cami-
nhada foi “Cuidar do Cerrado: 
Tem que ser agora”. Os atletas 
fizeram um longo percurso a 
pé, passando por Trindade, 
Goianira, Brazabrantes, Catu-
raí, Inhumas, Itauçu, Itaberaí, 
Goiás, Faina, Araguapaz e Aru-
anã. Eles caminharam cerca de 
60 quilômetros por dia. O obje-
tivo do evento é conscientizar 
sobre a preservação do Cerra-
do e do Rio Araguaia. 

O representante da coorde-
nação do projeto, Rui Rocha, 
afirmou que os atletas são os 
“heróis” da Caminhada Eco-
lógica, sendo esta uma “prova 
de resistência e amor à natu-
reza”. 

Recuperação
O Programa Juntos Pelo 

Araguaia (JPA), criado em 
junho de 2019, é uma coo-
peração público-privada que 
visa promover a recuperação 
de 5 mil hectares de áreas 
degradadas da bacia hidro-
gráfica do Rio Araguaia, em 
Goiás. Por meio da Secretaria 
de Meio Ambiente e Desen-

volvimento Sustentável (Se-
mad), o Governo de Goiás é o 
curador técnico e institucio-
nal do programa que busca a 
melhoria da qualidade do rio, 
reabastece os mananciais, 
preserva o meio ambiente e 
regenera ecossistemas fragi-
lizados.

“O projeto que estamos 
fazendo na cabeceira do 

Araguaia, é o maior de recu-
peração ambiental do país. 
Buscamos cada vez mais a 
conscientização para comba-
ter o desmatamento das áreas 
que são de preservação per-
manente. Sabemos a riqueza 
dos nossos rios e cuidar deles 
é fundamental para dar ao 
Estado de Goiás alta produti-
vidade”, finalizou Caiado.

Governador de Goiás 
recebeu 26 atletas que 
saíram de Trindade no dia 
23 de julho e chegaram 
em Aruanã no dia 27. 
Participantes percorreram 
trajeto de 310 quilômetros

Atletas realizaram caminhada de 310 quilômetros em cinco dias
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O ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) nunca foi bom em 
medir as palavras e surfa com certa tranquilidade na igno-
rância histórica e científica, certo de que tem mais a ganhar 
seguindo as ondas da direita ideológica. Mas, existem outras 
duas figuras que não são bem uma referência de ausência 
intelectual. O sindicalista que se elegeu três vezes Presidente 
da República, Luís Inácio Lula da Silva, líder inconteste do 
PT, esta semana, patrocinou flertes com a antidemocracia 
de Nicolás Maduro, mesmo após quase ser, ele mesmo, ví-
tima de um golpe de estado em 2023. Lula, nem de longe, é 
o sujeito ignorante que muitos gostam de pregar por aí. Pelo 
contrário, ele é ciente da história, até por viver uma parte in-
tensa dela entre as décadas finais do século XX e as duas pri-
meiras do século XXI. Se ele não reconsiderar sobre Maduro, 
fica em maus lençóis. Lá nos Estados Unidos, Donald Trump 
também não é o tipo de gente que podemos dizer, incauta. 
Porém, ele não consegue levar adiante uma campanha polí-
tica sem adestrar seu ímpeto preconceituoso, quase animal. 
Trump agride a história do seu país e a honra das mulheres 
a cada momento que menciona o nome de sua adversária, 
Kamala Harris. Um sujeito imensamente rico, que teve todo 
acesso possível à informação, às boas escolas e ambientes re-
finados, age com violência verbal, deselegância política e ig-
norância social, inadmissível para alguém com tanto poder 
à disposição. Dois líderes, Lula e Trump, não conseguem se 
desgrudar das suas personagens e estabelecer uma conexão 
com a responsabilidade de serem bons exemplos. 

Lula, Trump e Bolsonaro
perdidos no próprio 

personagem

Começou
Uso de inteligência artificial 
para prejudicar figuras políti-
cas já começou e, essa semana, 
a vítima foi o ex-prefeito Gus-
tavo Mendanha (MDB) ao ser 
associado ao pré-candidato a 
prefeito de São Paulo, Guilher-
me Boulos (Psol).    

No digital
Conforme previsto, algumas 
coordenações políticas estão 
contratando influencers para 
dar uma engajada em pré-cam-
panhas, visando atingir o elei-
torado mais digitalizado.  

Horário eleitoral
Em poucos dias conheceremos 
novas figuras exóticas que se 
arriscam nas disputas eleito-
rais em busca de vagas nas câ-
maras de vereadores em todo 
Brasil.  

Tem de tudo!
Em algumas redes sociais já é 
possível observar pré-candida-
tos com fantasia de herois da 
Marvel e DC, cosplays de man-
gá, sósias de jogadores de fute-
bol, dentre outras figuras.    

Tensão 
O mundo parece viver um perí-
odo de alta tensão em todas as 
regiões politicamente sensíveis 
do planeta, exigindo dos gover-
nantes juízo e moderação, algo 
que anda escasso.  

Prejuízo
Aqui, na América do Sul, o dita-
dor venezuelano, Nicolás Ma-
duro, segue esticando a corda 
e causando pesados prejuízos 
para a diplomacia brasileira e 
obrigando o presidente Lula 
(PT) a se desgastar profunda-
mente.  

E essa paciência? 
Aliás, Lula, que sempre quis 
protagonismo mundial, per-
deu, pela segunda vez, a opor-
tunidade de se contrapor ao 
seu colega, Nicolás Maduro, 
uma figura autocrática e politi-
camente tóxica.    

E o voto impresso? 
Na Venezuela, após o sufrágio, 
o eleitor recebe um compro-
vante impresso do seu voto e, 
pelo visto, não serve de nada 
em um regime cuja intenção é 
fraudar.   

Confusão ideológica
E a cada frase e ação de Nicolás 
Maduro, extremistas de direita 
e esquerda são jogados de um 
lado a outro na defesa ou crítica 
ao ditador venezuelano: efeito 
ferradura em sua plenitude. 

Os efeitos do aquecimento global não estão só afetando a 
temperatura do planeta, mas, também, esquentam a cabeça 
de candidatos que buscam soluções para mitigar o calor da 
população dos centros urbanos.   

Já é comum registrar temperaturas acima de 40 graus Cel-
sius em boa parte do ano em algumas capitais do país, entre 
elas, Goiânia.    

Criar regiões de arrefecimento de calor, abrigo para pes-
soas que trabalham nas ruas, projetos de arborização e es-
pelhos de água são algumas das soluções que surgirão nos 
programas eleitorais.

Calor pode virar pauta política 
nos programas de governo 
apresentados nas eleições 

deste ano  

Partido Novo escolhe
Lauro Naves para vice
de Rizzo em Goiânia
Redação

O Partido Novo de Goiás esco-
lheu Lauro Naves, ex-presidente 
da Associação Comercial e Em-
presarial da Região da 44, para ser 
vice na chapa do pré-candidato a 
prefeito de Goiânia, Leonardo Ri-
zzo.

Lauro Naves é administrador 
de empresas e possui uma trajetó-
ria marcada pela liderança na As-

sociação Comercial e Empresarial 
da Região da 44, onde promoveu 
o desenvolvimento econômico 
local e atraiu investimentos para a 
região. Com vasta experiência no 
setor empresarial, Naves é conhe-
cido por sua capacidade de gestão 
e articulação, fatores que o torna-
ram uma escolha estratégica para 
fortalecer a campanha de Leonar-
do Rizzo, que visa modernizar e 
tornar Goiânia mais sustentável.

São Francisco de Goiás: 
Cleuton Timbó, atual 
prefeito e pré-candidato, 
tem 83,5% das intenções 
de voto 

Pesquisa eleitoral realiza-
da pela EPP Pesquisa, em São 
Francisco de Goiás, aponta 
Cleuton Timbó (UB), atual pre-
feito e pré-candidato à reelei-
ção, com ampla vantagem so-
bre sua adversária nas eleições 
de 2024.

Na pesquisa estimulada, em 
que os nomes dos candida-
tos são apresentados, Cleuton 
Timbó tem 83,5% das intenções 
de votos. Ana Stival (PSDB) 
aparece com 3,6%.

Na pesquisa espontânea, em 
que os nomes dos candidatos 
não são apresentados, Cleuton 
Timbó tem 76,2% das intenções 
de voto. Ana Stival tem 2,4% .

O cenário fica ainda mais fa-
vorável para Timbó quando se 
avalia o trabalho realizado pela 
atual gestão. 94% da população 
aprova o trabalho realizado até 
aqui e 90% das pessoas entrevis-
tadas classificam a atual admi-
nistração como ótima ou boa. 
Foram entrevistados públicos 
variados e dividido por sexo 
(feminino: 49,9% / masculino: 
50,1%); 2. Faixa etária (16-24 
anos: 13,4% / 25-34 anos: 18,7% 
/ 35-44 anos: 18,7% / 45-59 
anos: 26,7% / 60 anos ou mais: 
22,4%); 3. Escolaridade (analfa-
beto: 5,5% / lê e escreve: 12,6% 
/ ensino fundamental: 28,9% / 
Ensino Médio: 42,8% / Ensino 
Superior: 10,1%); 4. Renda fa-
miliar (sem rendimento a 1 sa-

lário mínimo: 59,7% / mais de 
2 a 5 salários mínimos: 29,5% 
/ Mais de 5 salários mínimos: 
10,8%).

A pesquisa abangeu os bair-
ros, B. São Paulo e Luiza Ribei-
ro, Bairro Bom Sucesso, Bairro 
Feliz, Bairro Japão, Bairro Oita-
vo Centenário, Bairro Popular e 
Res. Olimpo, Bela Vista, Centro, 
Vila Rosângela, Vila Sousânia.

Avaliação do governo de 
Goiás

Na pesquisa eleitoral tam-
bém foi avaliado o trabalho do 
Governador de Goiás, Ronaldo 
Caiado (UB), que apoia o atual 
Prefeito Cleuton Timbó. 75,4% 
da população franciscana ava-
lia como ótimo ou bom o traba-
lho realizado pelo Governador 
Ronaldo Caiado. 

A pesquisa eleitoral foi con-
tratada por Daniel Victor Bar-
ros e realizada pela EPP Empre-
sa de Pesquisa e Consultoria, 
no dia 19 de julho de 2024. Fo-
ram feitas 248 entrevistas, em 
um universo de 5.521 eleitores 
(TSE). O nível de confiança 
para este estudo é de 95% e a 
margem de erro máxima esti-
mada é de 6 pontos percentu-
ais para mais ou para menos. 
Essa pesquisa foi registrada na 
Justiça Eleitoral sob o número 
GO-01054/2024.

Pesquisa aponta que mais de 90% da população avalia 
como ótima ou boa a atual gestão do município
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Apoio a Maduro gera desconforto
no governo Lula e municia oposição

Folhapress

A eleição na Venezuela no 
último domingo (28), em que 
o ditador Nicolás Maduro foi 
proclamado vencedor mesmo 
diante de denúncias de frau-
de, trouxe desgaste ao governo 
Lula (PT), segundo auxiliares 
do presidente.

Adversários do petista já 
vinham explorando a proximi-
dade histórica de Lula com o 
chavismo ao longo da segun-
da-feira (29). Mas a divulgação 
da nota do PT, que classificou 
o pleito de democrático e so-
berano, e a fala de Lula de que 
não via “nada de anormal” no 
processo eleitoral venezuela-
no alimentaram críticas até 
mesmo entre aliados.

Dentro do governo Lula, a 
crise no país vizinho tem gera-
do um crescente desconforto, 
sobretudo diante da persegui-
ção do regime contra oposito-
res e da avaliação, feita pelo 
Centro Carter, de que as elei-
ções não foram democráticas.

Diferentemente do PT, mi-
nistros e dirigentes partidários 
de legendas aliadas fizeram 
críticas e chegaram a dizer 

que não há democracia na 
Venezuela, como foi o caso da 
ministra do Meio Ambiente, 
Marina Silva (Rede). “Na mi-
nha opinião pessoal, eu não 
falo pelo governo, não se con-
figura como uma democracia. 
Muito pelo contrário”, disse ela 
ao site Metrópoles.

Já Carlos Siqueira, presi-
dente do PSB, partido do vice 
Geraldo Alckmin, disse consi-
derar o regime “uma ditadura”. 
“E, como tal, sabíamos que ele 
não realizaria uma eleição li-
vre, transparente e democráti-
ca”, afirmou em rede social.

Também houve críticas ao 
venezuelano por parte do lí-
der do governo no Congresso, 
Randolfe Rodrigues (PT-AP), 
e do senador gaúcho Paulo 
Paim, nome histórico do PT.

As divergências ocorrem às 
vésperas do início da campa-
nha eleitoral municipal, em 
que o tema pode ser usado 
para atacar candidaturas à es-
querda pelo país.

Divergências
O PSOL ainda não se ma-

nifestou oficialmente sobre as 
eleições na Venezuela. Um di-
rigente do partido afirma que, 
por ora, a posição do governo 
de pedir transparência con-
templa a sigla. A nota do PT 
não representa a opinião do 
PSOL, segundo essa liderança.

Guilherme Boulos, candi-
dato do PSOL à Prefeitura de 

São Paulo, disse que acompa-
nha com preocupação a elei-
ção no país vizinho e que es-
pera a posição da diplomacia 
brasileira.

Entre os aliados, apenas o 
PC do B foi na mesma linha 
do PT de reconhecer a vitória 
de Maduro. O partido disse 
que “venceu a democracia e 
a vontade popular”. O MST 

(Movimento dos Trabalhado-
res Rurais Sem Terra), centrais 
sindicais e movimentos de es-
querda também se manifesta-
ram pelo reconhecimento da 
reeleição do ditador.

Entre integrantes do gover-
no, há ainda uma avaliação de 
que o tema é tóxico na opinião 
pública, que não vê com bons 
olhos a proximidade de Lula 

com o chavismo.
O assunto tem sido explo-

rado pela oposição. Do ponto 
de vista eleitoral, um auxiliar 
palaciano minimizou o poten-
cial impacto, sobretudo por-
que o pleito municipal ocorre 
apenas em outubro. Mas, nes-
te momento, sabem que seus 
aliados serão alvo de críticas.

Eleição polêmica no país 
vizinho causa divisões 
no PT; PSOL evita seguir 
petistas, e PSB critica 
venezuelano

Lula da Silva e Nicolás Maduro: eleição sob suspeita na Venezuela

“Progressistas odeiam” o
cristianismo, diz Bolsonaro

Folhapress

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) disse que os “progres-
sistas odeiam” o cristianismo. 
Segundo ele, a religião ofende 
grupos minoritários e acolhe a 
todos. O ex-chefe do Executi-
vo afirmou que o cristianismo 
é um grande “obstáculo” ao 
avanço do comunismo.

Bolsonaro faz uma referên-
cia indireta a possível punição 
que a skatista Rayssa Leal pode 
receber na competição que 
participou nas Olimpíadas de 
Paris, no último domingo (28.

jul.2024). Segundo o regula-
mento, Rayssa pode ser punida 
por manifestação religiosa.

O ex-chefe do Executivo es-
creveu em seu perfil do X (ex-
-Twitter) nesta 5ª feira que o 
cristianismo foi mortalmente 
perseguido em todos os regi-
mes comunistas do século 20 e 
ainda é no século 21.

Em uma entrevista para o 
UOL, a atleta de 16 anos infor-
mou que utilizou a língua de si-
nais para dizer “Jesus é o cami-
nho, a verdade e a vida”. “Eu fiz 
porque faço em todas as com-
petições. Para mim é importan-

te, eu sou cristã, acredito muito 
em Deus. Ali eu pedi forças e 
mandei uma mensagem para 
todo mundo, que realmente 
Deus é o caminho, a verdade e 
a vida”, declarou.

É falso post na internet, se-
gundo o qual a skatista Rayssa 
Leal teria dedicado, durante 
entrevista ao canal CazéTV, 
a medalha de bronze que ga-
nhou nas Olimpíadas de Paris 
ao ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). Como é possível verificar 
na gravação original, disponí-
vel no YouTube, ela não fez ne-
nhuma menção ao político. Jair Bolsonaro: cristianismo não respalda a esquerda

Musk não falou, em vídeo, que vai 
se candidatar à Presidência do Brasil

Folhapress

O empresário Elon Musk, 
presidente-executivo da Tesla e 
da SpaceX e dono da rede social 
X, não vai se candidatar à Presi-
dência do Brasil em 2026. Um 
post viral espalha essa mentira a 
partir de um vídeo real do bilio-
nário, mas com falsa dublagem.

A gravação original é da par-
ticipação de Musk no World Go-
vernment Summit em fevereiro 
de 2023, em Dubai. Ele fala so-
bre a compra do então Twitter 
(que passou a se chamar X), da 
regulamentação da inteligên-
cia artificial e outros temas. Já 
o post de desinformação traz 
ele dizendo ter recursos para 

se tornar presidente do Brasil e 
prometendo aumentar o salário 
mínimo para R$ 5.000 (que hoje 
é de R$ 1.412).

O mesmo vídeo já havia sido 
usado em outro caso de desin-
formação que viralizou em abril 
deste ano e foi verificado pela 
AFP. Naquela ocasião, a falsa 
dublagem trazia Musk referin-

do-se ao ministro Alexandre de 
Moraes: “Ei, Alexandre. Você 
não consegue nem bloquear si-
nal de celular em presídio, mas 
acha que vai bloquear o X no 
Brasil?”.

Nem se Musk, sul-africano 
naturalizado estadunidense, 
quisesse, poderia se candidatar 
à Presidência do Brasil, uma 

vez que a Constituição permite 
apenas que brasileiros natos o 
façam.

A mesma técnica —colocar 
uma dublagem mentirosa em 
um vídeo real— foi usada re-
centemente em um post de de-
sinformação verificado pela Fo-
lha, envolvendo Donald Trump 
e Jair Bolsonaro.
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SHOW

Folk romântico em Piri

Marcus Vinícius Beck

A
navitória, o duo 
folk que trouxe 
de volta “bre-
guice” român-
tica à música 

brasileira, manda ver canções 
dengosas em Pirenópolis, nes-
te sábado, 3, durante circuito 
Sabor & Som. Com sonoridade 
banhada nas águas da ternura, 
as artistas oxigenaram a músi-
ca popular brasileira nos anos 
2010. Talvez seja o que há de 
mais interessante no pop na-
cional, hoje.

Constituído por uma goia-
na e tocantinense (possuem 
4,6 milhões de ouvintes no 
Spotify), o duo resgata para o 
primeiro time da música po-
pular brasileira algo que o be-
atle Paul McCartney sempre 
defendeu em sua carreira. “Al-
gumas pessoas querem encher 
o mundo de tolas canções de 
amor/o que há de errado com 
isso?”, questionou o músico, 
certa vez. 

As artistas nadam contra 
a maré psicodélica, personi-
ficada pelo rock lisérgico dos 
Boogarins, e a tendência indie, 
encabeçada pela música sen-
sual da Carne Doce. Apresen-
taram-se com essa proposta 
já no primeiro disco, “Anavi-
tória”, publicado em 2016 pela 
Universal Music. De cara, fo-
ram apadrinhadas pelo cantor 
Tiago Iorc, artista identificado 
com folk romântico.

Dez das onze faixas agru-
padas no disco de estreia têm 
assinatura de Ana Caetano. 
Nessa safra, três foram criadas 
por Ana em parceria com Iorc. 
“Tocando em Frente”, assina-
da por Almir Sater e Renato 
Teixeira, é a única releitura do 
trabalho. Clássico unânime, 
seduziu até mesmo Maria Be-
thânia, que a gravou no elepê 
“Maria Bethânia – 25 Anos”, 
lançado em 90.

Mesmo que obra debutan-
te, “Anavitória” foi bem arran-
jado. Flui as sussurrantes gui-
tarras slides, as urrantes violas, 
o popular sertanejo (não esse 
pastiche que chamam de uni-
versitário), o estaduniden-
se country (ao estilo Johnny 
Cash, com direito a violão de 
aço e fraseado delicado), como 
ocorre — caso você nunca te-
nha percebido— na faixa “Sin-
gular”.

Ambas ficaram conheci-
das a partir de uma postagem 

no Facebook. Adivinhe como 
se chamava a publicação na 
rede social zuckerberguiana? 
Isso mesmo, “Singular”. Não à 
toa, tornou-se nome de uma 
das quatro canções que estão 
no EP de estreia, lançado em 
2015. Com o trabalho publica-
do, as duas foram ouvidas — e 
vistas — por milhões de pesso-
as.

O pop folk meloso delas 
serviu, além de tudo, para de-
monstrar que a música pro-
duzida no Centro-Oeste está 
sintonizada com tendências 
contemporâneas. Não des-
camba para o sertanejo, gê-

nero campeão de audições 
no streaming. Existe também 
estímulo de certa indústria 
cultural milionária que insiste 
em dizer: vivemos na “terra do 
sertanejo”. Será?

Precoce, o sucesso mudou a 
vida de Ana, nascida em Goi-
ânia, e Vitória, natural de Ara-
guaína, interior do Tocantins. 
A primeira abandonou o curso 
de direito, enquanto a segun-
da trancou a faculdade de me-
dicina. Passaram, então, a se 
dedicar ao ofício de escrever 
músicas — letra e melodia — e 
a gravar vídeos em que apare-
ciam num cenário rural.

Ali, as artistas explodiram 
de vez: gravaram “Um Dia 
Após o Outro”, composição as-
sinada por Tiago Iorc, nome 
ligado ao folk pop brasileiro. 
Audaciosa e sonhadora, Ana 
mandou o vídeo para o em-
presário de Iorc, Felipe Simas, 
que se tornou uma espécie de 
padrinho de Anavitória. Tan-
to que gravaram dueto com o 
cantor-ídolo na faixa “Trevo 
(Tu)”.

Na crista da onda, Ana e Vi-
tória tomaram conta do Rio de 
Janeiro, onde Simas resolveu 
agendar show para que a crí-
tica as conhecesse. A virgem, 

óbvio, foi boa. Havia uma dú-
vida, porém: como fazer para 
que não fossem confundidas 
com dupla sertaneja? Ora, bas-
ta unificar o nome das duas. 
Desde então, construíram sóli-
da carreira fonográfica.

Pop apaixonado
Sempre com aquela doce 

atmosfera folk-amorosa, não 
abrem mão do disco. Em 2018, 
lançaram “O Tempo é Agora”, 
numa tentativa de manter-se 
em evidência após retumban-
te sucesso do primeiro disco. 
Funcionou: “Ai, Amor”, como 
um chiclete sabor morango, 
prende nos tímpanos. A pro-
gressão de acordes tocada em 
“Porque Eu Te Amo” evoca 
lençóis perfumados pelo gos-
to do desejo, da noite de sexo 
apaixonado e papos excitan-
tes.

Quero ver ouvir isto aqui 
sem emocionar-se: “eu po-
deria acordar sem teu olhar 
de sono/ sem teu lábio que é 
dono/ mas eu não quero”. Ou 
por estes versos: “não se ar-
risque em tentar/ me escrever 
nas suas melhores linhas/ eu 
não preciso de altar, só vem/ 
repousa tua paz na minha”. É 
um Odair José feminino-fe-
minista, aquele Odair de “Na 
Minha Opinião”, que fala “o 
importante é se querer/ assi-
nar papel pra que/ isso não vai 
prender ninguém”.

No ano seguinte, 2019, Ana-
vitória reaparece com o disco 
“N”, em que há releituras de 
composições assinadas por 
Nando Reis: “Relicário”, “O Pai 
da Zoé”, “All Star” e “Por Onde 
Andei”. “Isso de errar ou de ver, 
de ter que resolver, de ter que 
transformar o erro numa coisa 
verdadeira: é coisa mais forte 
que tem na música, na vida. É 
a humanidade. E que tem a ver 
com a perfeição”, avisa Nando, 
no prólogo do álbum, que está 
no streaming.

O duo lança, dois anos de-
pois, o disco “Cor”. Manten-
do-se fiel ao folk romântico, a 
obra demonstra boas canções, 
como “Amarelo, Azul e Bran-
co”, cujo pulso rítmico da per-
cussão se destaca ao lado do 
metal. Talvez a melhor faixa 
seja “Selva”, de Ana Caetano e 
Tó Brandileone, com sua letra 
de rima pensada em palavras 
proparoxítonas. Fineza textu-
al.

SABOR & SOM
Capital Inicial, hoje

A partir das 18h
Anavitória, amanhã

A partir das 16h
Green Park Eventos

Anexo ao aeroporto de Piri
R$ 110

Pelo ingressonacional.com.br

Anavitória leva repertório 
de amor para histórico 
município goiano, neste 
sábado, 3. Formado 
nos anos 2010, duo 
demonstra estilo próprio 
dentro do pop brasileiro, 
nadando contra maré 
psicodélica e indie

Receita: duo se destaca por poética rebuscada em moldura sonora adornada por violões 
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Harmonizações perfeitas, 
sororidade e vinho

Muito se diz sobre o vi-
nho ideal para a mulher, ou 
vinho com perfil feminino. 
Besteira! A verdade é que vi-
nho “de mulher” é o vinho 
que gostamos – seja seco ou 
doce, branco ou tinto, leve ou 
encorpado. Vinho e mulher 
harmonizam perfeitamente, 
e a tendência é que os dois 
se aproximem ainda mais. 
Trata-se de uma relação sem 
regras, ou seja, as escolhas 
devem ser baseadas a par-
tir das preferências de cada 
uma, sem qualquer tipo de 
limitação. Sabe o que eu vejo 
hoje em dia, as mulheres re-
sistindo e lutando e, a partir 
destas resistências cotidia-
nas, elas se conectam e cons-
troem experiências concretas 
de transformação feminista.

Esses julgamentos por 
categorias têm de ser substi-
tuídos por relações comple-
tamente humanas que trans-
cendam as diferenças como 
categorias de análise. Neces-
sitamos de novas categorias 
de conexão, novas visões de 
como podem ser nossas rela-
ções com os outros. Primeira-
mente, é importante lembrar 
que o gosto por vinhos não 
é determinado pelo gênero, 
e sim pelo paladar individu-
al de cada pessoa. Mulheres 
que procuram um equilíbrio 
entre o tinto e o branco( a 
briga com o divã) adoram o 
vinho que traz refrescância 
e muita leveza. As mulheres 
que conseguem enxergar que 
mudanças começam dentro 
de si e as relações que temos 
com aquelas que estão à nos-
sa volta devem sempre ser 
o primeiro e privilegiado lu-
gar para a mudança social. A 
maioria gosta do tinto Merlot. 

O sabor é mais intenso e 
remete a frutas negras, como 
ameixa, chocolate, baunilha e 
café. É ideal para aquela mu-

lher que gostaria de explorar 
mais sabores. Entretanto, te-
mos que ser cuidadosos para 
não confundirmos essa ques-
tão da primazia de um tipo de 
opressão na vida das pessoas 
com uma postura teórica que 
propõe a natureza imbricada 
das opressões. Não oprima as 
amigas pelo seu gosto e seu 
olhar para a vida. Mulheres 
sensíveis, ajuda a outra. Vi-
nho e mulher harmonizam 
perfeitamente, desde que o 
paladar não seja maldoso.

Ao ampliar a análise para 
além dos limites da nossa fe-
minilidade, podemos ver os 
variados níveis de rejeição 
e sedução disponíveis para 
cada uma de nós de acor-
do com nossa identidade de 
fragilidade .Os vinhos bran-
cos são uma excelente opção 
para quem gosta de vinhos 
mais leves e aromáticos. Eles 
podem ser secos ou doces e 
carregam um toque sutil do 
feminino. Cada uma de nós 
vive com uma porção desig-
nada de privilégios ou puni-
ções e com níveis variados de 
rejeição e sedução inerentes 
às imagens simbólicas a nós 
atribuídas. 

Nossas escolhas
Esse é o contexto dentro 

do qual fazemos nossas es-
colhas. Muitas mulheres que 
acreditam no amor, existem 
o casamento de  uvas de duas 
variedades(blend) insepará-
veis que foram colhidas no 
mesmo dia e fermentadas 
juntas, permanecendo uni-
das para sempre. Amor que 
não se separa. Somadas, a 
dimensão institucional e a 
simbólica da opressão criam 
um pano de fundo estrutural 
contra o qual todos/as nós vi-
vemos nossas vidas. Portanto, 
incentivar a propagação de 
uma cultura feminista pres-

supõe a transformação. 
Os espumantes são sem-

pre uma ótima escolha para 
celebrar uma ocasião espe-
cial ou para brindar nossas 
lutas. Eles podem ser brut, 
demi-sec, rosé ou moscatel 
é sempre a taça comemo-
rativa dos avanços de nossa 
sensibilidade em lidar com o 
mundo. Por isso, não cami-
nho sem a sororidade e sem 
um bom vinho, porque de 
maneira geral, diz respeito 
à união das mulheres, fica-
mos mais fortes quando nos 
unimos. Ou seja, essa alian-
ça com o vinho, nos  permite 
compartilharmos momentos 
aprazíveis para que busque-
mos os direitos femininos e 
lutemos contra a opressão e 
todas as formas de violência 
contra a mulher

Se você vai julgar outra 
mulher porque em seu ínti-
mo você não se sente boa o 
suficiente para o mundo, olhe 
para dentro do seu mundo; 
assim você será capaz de en-
contrar os espaços que preci-
sam de faxina, então poderá 
iniciar o desafio de se tornar 
uma pessoa mais agradável 
para si mesma, e tudo dentro 
de você começa a fazer senti-
do, aproveite a inveja que está 
sentindo para avançar no seu 
ser. Quando questionar suas 
aptidões, se lembre de nun-
ca se comparar, cada uma de 
nós trilhamos caminhos dife-
rentes, e é por isso que cada 
uma se desenvolve segundo 
a sua necessidade no mun-
do. Se auto preserve, preser-
ve sua intimidade, eu sei que 
tem dias que é preciso dividir, 
mas este partilhar é íntimo 
com quem realmente merece 
te escutar, então cuide bem 
do seu sentir. 

Conheça edição  
limitada do século 19

João Gabriel de Lima 
De Lisboa (Portugal)

A máxima quanto mais ve-
lho melhor não se aplica a to-
dos os vinhos — muitos deles se 
transformam em vinagre com a 
ação do tempo. Ela costuma ser 
verdadeira, no entanto, para 
os vinhos do Porto. Em 2022, 
foi criada em Portugal uma 
nova categoria para a bebida: a 
VVO, ou “Very Very Old” (mui-
to muito antigo). O movimento 
desencadeou uma verdadeira 
caçada à barrica perdida.

Produtores de vinho do Por-
to começaram a visitar fazen-
das antigas na região do Dou-
ro em busca dessas raridades: 
vinhos com mais de 80 anos 
de idade. Quem está na área 
há várias gerações leva óbvia 
vantagem. Foi o que aconteceu 
com os Van Zellers, família de 
origem holandesa que produz 
Portos desde 1620. Recente-
mente, colocaram no mercado 
uma caixa com um trio de gar-
rafas especiais, a The Rare Port 
Collection, que reúne um trio 
de vinho do Porto que descan-
sava em barricas desde o sécu-
lo 19.

Francisca Van Zeller, uma 
das donas da empresa, não re-
vela onde encontrou o vinho. 
“Foi numa antiga fazenda de 
uma família que conhecemos 
há várias gerações. Provamos o 
vinho e vimos que havia algo de 
muito valor ali.”

A primeira garrafa foi cha-
mada de Liberty por ser da dé-
cada de 1860, quando Abraham 
Lincoln (1809-1865) era pre-
sidente dos Estados Unidos. 
A segunda foi batizada como 
Family, por ser dos anos 1870, 
época do casamento dos trisa-
vós da geração que atualmente 
gere a Van Zeller. A terceira se 
chama Poetry, por ser da déca-
da de 1880 — quando nasceu o 
poeta português Fernando Pes-
soa (1888-1935).

“O Porto, principalmente o 
do tipo Tawny, é um vinho fei-
to para envelhecer”, diz Patrícia 
Jota, que tem pós-graduação 
em enologia na Universidade 
Católica do Porto. “A iniciativa 
da Van Zellers & Co é interes-
sante porque contraria uma 
tendência imediatista que vi-
nha dominando o mundo do 
vinho.”

The Rare Port Collection: especialista
diz que vinho é feito para envelhecer

MUNDO VÍNICO

Uma das garrafas recebe nome de Liberty por ser da 
década de 1860. Abraham Lincoln era presidente dos EUA

CLÁUDIA ROCHA/DIVULGAÇÃO

Cálice e mulher: simbiose deve se acentuar ainda mais 

Bebida pode ser
encomendada no Brasil

A bebida que se sorve nas 
três garrafas da The Rare Port 
Collection é mesmo para ser 
apreciada aos poucos. Quase 
não se percebe o sabor adstrin-
gente dos taninos e a doçura 
típica dos vinhos do Porto traz 
em alguns momentos um sabor 
de mel. A cor se distancia do 
vermelho dos Portos jovens (do 
tipo Ruby) adquirindo a tona-
lidade mais escura, típica dos 
Tawnys.

Delimitada pelo Marquês de 
Pombal no século 18, a região 
do Douro é uma das mais an-
tigas denominações de origem 
da Europa. Há mais de cinco 
séculos se produzem ali vinhos 
fortificados, criados com um 
olho no mercado britânico — 
os ingleses queriam uma bebi-
da mais forte e que resistisse a 
longas viagens de barco.

Em sua produção, o Porto 
é caracterizado por receber 
aguardente vínica no início da 
fermentação por volta de 4% 
de teor alcoólico, explica Thia-
go Mendes, fundador da esco-
la Eno Cultura, em São Paulo. 
Esse processo confere ao Porto 
um teor alcoólico superior e 
doçura, proveniente do açúcar 
residual da uva não fermenta-
da.

Uma garrafa de vinho do 
Porto de edição especial pode 
custar 2.000 euros (cerca de 
R$ 12.200). Já os da categoria 
VVO ultrapassam o valor com 
facilidade. As três garrafas da 
The Rare Port Collection saem 
por 22 mil euros (R$ 134.400). 
A edição é limitada a 75 caixas 
e pode ser encomendada no 
Brasil por meio do site vanzel-
lersandco.com. (Folhapress)
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Procon já fechou 40 
empresas que aplicavam
golpes em compradores 
de veículos ou imóveis

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Em apenas quatro meses, o 
Procon Estadual, em conjun-
to com a Polícia Civil, fechou 
40 empresas que enganavam 
clientes interessados em ad-
quirir veículos, ou imóveis 
na Grande Goiânia. Na últi-
ma ação, desencadeada esta 
semana, seis empresas que 
funcionavam em um mesmo 
prédio foram interditadas, e 
oito pessoas, entre donos, re-
presentantes e funcionários, 
acabaram presos e autuados, 
em flagrante.

Os alvos da última ação, 
desencadeada por agentes do 
Procon Estadual, e da 5ª Dele-
gacia de Polícia de Aparecida 
de Goiânia, tinham escritórios 
em um prédio comercial que 
fica na Avenida Rio Verde. As 
investigações apontam que 
seis empresas, que ocupavam 
quatro andares do edifício, 
praticavam o mesmo tipo de 
delito, conhecido como “golpe 
do falso financiamento”, onde 
cobranças por valores refe-
rentes a cotas de consórcios, 
eram concluídas como se fos-
sem referentes à entrada para 
a retirada de algum veículo, ou 
imóvel.

Uma das vítimas, que pro-
curou a Polícia Civil e o Procon 
Estadual, contou ter sido in-
duzido a pagar R$ 14 mil, que 
supostamente serviria para a 
quitação de taxas que possi-
bilitariam o recebimento das 
chaves de uma casa, avaliada 
em R$ 280 mil. O pagamento 
restante do valor total, denun-
ciou a vítima, seria feito de 
forma parcelada, mas, ao pro-
curar a empresa depois de efe-
tuar a transferência, ele passou 
a não ser mais atendido pelos 
vendedores, e demais respon-
sáveis pela empresa.

Quando descobriu que teria 
pago na verdade por uma cota 
de consórcio, o homem, que 
não teve a identidade revelada, 
registrou a denúncia na 5ª DP 

de Aparecida de Goiânia. Dias 
depois, os agentes receberam 
uma nova denúncia, de um ho-
mem que estava sendo cobra-
do para efetuar um pagamento 
de R$ 4 mil, supostamente para 
conseguir as chaves de um car-
ro, avaliado em R$ 80 mil, que 
também seria financiado.

Orientada pelos policiais, 
esta segunda vítima acabou 
não repassando o valor, que, 
descobriu-se, serviria, na ver-
dade, para pagar uma taxa de 
adesão a um consórcio, sem 
qualquer garantia de que o 
carro já seria entregue ao pa-
gador. Diante das denúncias, 
os agentes da PC, e do Procon 
Estadual, estiveram nas em-
presas, e levaram 24 pessoas 
para prestar depoimento no 5ª 
DP de Aparecida.

Oito dos conduzidos, que 
exerciam cargos importantes, 
de supervisores, representan-
tes, e proprietários, acabaram 
autuados, em flagrante, por 
crimes contra relações de con-
sumo, propaganda enganosa, 
publicidade abusiva, promo-
ção de publicidade prejudicial 
ao consumidor, e propaganda 
enganosa. Nomes e idades dos 
presos não foram divulgados.

Atenção no contrato
Com o fechamento das seis 

empresas esta semana, o Pro-
con Estadual já contabiliza, so-
mente entre os meses de abril, 
e julho, 40 estabelecimentos 
que foram interditados, e im-
pedidos de continuar funcio-
nando, após a constatação de 
irregularidades na venda de 
planos de consórcios que eram 
oferecidos com outros no-
mes. A orientação é para que o 
consumidor leia atentamente 
os contratos antes de assinar 
qualquer documento, não faça 
transferências ou pagamentos 
sem saber de fato para que ser-
virá o dinheiro, e, em caso de 
dúvidas, que procure o Procon, 
ou a Polícia Civil.

Jovem é executado 
a tiros em 
Hidrolândia

Imagens da câmera de segu-
rança de um comércio devem 
ajudar a polícia a identificar o 
autor de uma execução ocor-
rida no meio da rua em Hi-
drolândia, na região metropo-
litana de Goiânia. José Bruno 
Gonzaga Pereira, 22, estava de 
bicicleta, quando foi abordado 
pelo carona de um Fiat Uno 
branco. Assim que desceu do 
carro, o pistoleiro, que estava 
de boné, e com uma jaqueta 
de frio, atirou no jovem, que 
ainda tentou correr, mas, ba-
leado, caiu. Após uma rápida 
conversa, o atirador disparou 
mais três vezes, matando José 
Bruno na hora. Até o início da 
noite de ontem, o pistoleiro, e 
o motorista do Fiat Uno ainda 
não tinham sido identificados. 
A vítima fatal não possuía ante-
cedentes criminais.

Preso torcedor 
do Vila que 
atacou rivais em 
emboscada

O líder de uma organiza-
da do Vila Nova foi preso pela 
Polícia Civil após armar e par-
ticipar de uma emboscada 
contra torcedores do Goiás 
Esporte Clube, em Goiânia. 
Na casa dele, na Vila Perdiz, os 
policiais apreenderam armas 
brancas, e tacos de beisebol 
personalizados com a marca 
da torcida Esquadrão Vilano-
vense. Na ocasião do ataque, 
em 10 de março passado, no 
Residencial Campos Doura-
dos, dois torcedores do Goiás 
ficaram com ferimentos gra-
ves, após serem agredidos com 
pancadas na cabeça. Eles tam-
bém tiveram as camisas rouba-
das.

O torcedor preso, segundo a 
polícia, lidera o 13º Comando 
da Esquadrão, e já tem antece-
dentes por tentativa de homicí-
dio, tráfico de drogas, tumulto 
em evento esportivo, e asso-
ciação criminosa. Desta vez ele 
responderá novamente por as-
sociação criminosa e tentativa 
de homicídio, lesão corporal 
grave, e roubo.

Passageira de 
ônibus levava três 
quilos de cocaína 
pura

Durante abordagem de ro-
tina, policiais rodoviários fe-
derais apreenderam, dentro 
da mochila de uma passageira 
de um ônibus de turismo, seis 
peças de cloridato de cocaína. 
O coletivo foi abordado na BR 
364, em Jataí, na região sudo-
este de Goiás. Quando Identi-
ficada, a dona da mochila con-
fessou que receberia R$ 6 mil 
para levar a droga, que pegou 
em Cuiabá, no Mato Grosso, 
até Rio Verde. Encaminhada à 
Delegacia da Polícia Civil de Ja-
taí, a jovem, que teve somente 
a idade revelada, 23 anos, aca-
bou autuada em flagrante por 
tráfico de drogas, delito que 
tem pena que varia, de cinco, 
até 15 anos de reclusão. De 
acordo com a PRF, a traficante 
não possuía antecedentes cri-
minais.

 Brasil registra 208 
golpes virtuais por hora

A modernidade traz conforto no dia a dia do cidadão, 
provocada, sobretudo, pela eletrônica, mas traz 

também riscos, entre eles os golpes e consequentes 
prejuízos inestimáveis às pessoas

Wandell Seixas

A modernidade, se traz con-
forto no dia a dia do cidadão, 
provocada, sobretudo, pela ele-
trônica, traz também riscos, en-
tre eles os golpes e consequen-
tes prejuízos inestimáveis às 
pessoas. A cada dia que passa, é 
mais comum conhecer alguma 
pessoa que tenha sido vítima 
de um golpe digital.

 Dados do Anuário Brasileiro 
de Segurança Pública de 2023 
comprovam o aumento deste 
tipo de fraude. Para se ter ideia, 
no ano passado foram prati-
cados 208 golpes virtuais por 
hora,  apontando crescimento 
de 326,3% desde 2018. O do-
cumento também informa que 
999.223 celulares foram rou-
bados ou furtados, registrando 
uma alta de 16,6% em compa-
ração a 2021, e 200.322 regis-
tros de fraude eletrônica. Em 
Goiás foram 72.579 ocorrências 
no ano.

“Isso mostra que as informa-
ções oferecidas sobre preven-
ção não são efetivas. Por mais 
que se fale em dicas e cuidados 
na internet, as pessoas ainda 
não estão atentas àquilo que 
recebem, clicam e compram 
sem consulta prévia, e isso pre-
cisa mudar. Antes, o que era 
crescente eram os roubos e fur-
tos físicos, a mão armada, den-
tro das instituições bancárias, 
hoje, é claro a transferência da 
violência física e patrimonial 
para a violência virtual, onde 
o bandido se expõe muito me-
nos”, analisa Francisco Gomes 
Junior, advogado especialista 
em direito digital e presiden-
te da Associação de Defesa de 
Dados Pessoais e Consumidor.

Vale ressaltar que o número 
apontado no anuário é infe-
rior ao número de golpes pra-
ticados, uma vez que, de 35% 
a 40% das pessoas que são le-
sadas não registram a fraude. 
“É preciso fazer o Boletim de 
Ocorrência para comunicar a 
autoridade policial e solicitar a 
respectiva investigação”, apon-

ta o especialista.
Os crimes cibernéticos ga-

nham a cada dia “roupagem” 
nova, o que indica que há um 
mercado rentável para os ban-
didos que não estão sendo 
combatidos. O fraudador não 
tem acesso aos dados ou ce-
lular/computador, portanto, é 
alguma atitude da vítima que 
permite esse acesso, muitos 
deles diante do furto/roubo do 
celular com posterior acesso 
aos dados bancários da vítima 
e o acesso da conta por fraude, 
seja por meio de ligação telefô-
nica ou link malicioso.

“Os golpes estão se sofisti-
cando. Muitos deles agora se 
dão por meio de contatos repe-
titivos, ou seja, a vítima começa 
a se comunicar com o golpista 
por aplicativo. As conversas 
ocorrem durante dias e a vítima 
vai adquirindo confiança, tor-
nando-se vulnerável ao frauda-
dor. Quando a confiança é esta-
belecida, o golpe acontece, por 
meio de pedido de empréstimo 
por alguma urgência (como 
exemplo, doença na família) ou 
ainda a promessa de um inves-
timento. Para conseguir essa 
confiança, o golpista tem que 
saber conversar e analisar a ví-
tima para identificar seus pon-
tos vulneráveis”, complementa 
Gomes Júnior.

Violência contra a mulher
Além dos golpes virtuais, 

outro dado que chama aten-
ção no Anuário Brasileiro de 
Segurança Pública de 2023 é a 
violência contra a mulher. No 
ano passado foi registrado o 
maior número de estupros da 
história, com 74.930 vítimas, 
apontando crescimento de 
8,2% em relação a 2021. Desse 
total, 56.820 foram estupros de 
vulnerável, ou seja, crianças 
com até 13 anos de idade. “Ape-
sar de todos os discursos que se 
faz ano a ano, a vida da mulher 
na sociedade brasileira está 
cada vez mais comprometida, 
perigosa e violenta”, conclui o 
advogado.

No ano passado foram praticados 208 golpes virtuais por hora, 
apontando crescimento de 326,3% desde 2018
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Tecnologias digitais 
moldam  novo
brincar infantil

Crianças relataram dificuldade em brincar sozinhas em ambiente físico, o que alerta 
para os riscos à criatividade e à saúde da busca intensa pelo brincar virtual

Jornal da Usp

Brincar é a principal ocu-
pação da criança e, no mundo 
atual, as tecnologias se torna-
ram parte desta rotina e têm 
transformado a maneira como 
as crianças brincam. Um es-
tudo recente, conduzido por 
especialistas da Faculdade de 
Medicina de Ribeirão Preto 
(FMRP) da USP, explorou o im-
pacto de smartphones, tablets e 
computadores em crianças em 
idade escolar, revelando que a 
internet tem inspirado e mol-
dado as brincadeiras reais.

Entre os achados, confirma-
ram a intensa participação das 
crianças em plataformas digi-
tais, especialmente YouTube, 
TikTok e WhastApp, consumin-
do jogos, danças, humor e co-
média, numa clara preferência 
pelo lúdico, além de evidenciar 
a falta de segurança a que estão 
expostas e o comprometimento 
da criatividade.

A pesquisa avaliou a inte-
ração entre o virtual e o físico 
nas atividades recreativas de 
14 crianças, sete meninos e 
sete meninas, de 8 a 12 anos de 
idade, moradoras da cidade de 
Ribeirão Preto, SP.

O objetivo, segundo Sophya 
de Lima Domingos, estudante 
do curso de Terapia Ocupa-
cional da FMRP que trabalhou 
sob orientação da professora 
Amanda Mota Pacciulio Sposi-
to, foi investigar como a expe-
riência nos ambientes digitais 
influencia as brincadeiras no 
mundo real. Para tanto, as pes-
quisadoras coletaram dados 
sobre os hábitos de consumo 
digital e de recreação das crian-
ças.

Diminuição da criatividade
O estudo mostra que as 

crianças usam a tecnologia 

como entretenimento quando 
estão sozinhas, comportamen-
to que, segundo a acadêmica, 
evidencia não só a integração 
do digital na recreação infantil 
mas também a versatilidade 
dessas tecnologias na ocupa-
ção do tempo livre das crian-
ças, “diminuindo a criatividade 
para desenvolver brincadeiras 
individuais na vida real”.

As crianças relataram difi-
culdade em brincar sozinhas 
em ambiente físico. Como o 
brincar “proporciona uma saí-
da para o tédio através de cria-
ções imaginativas”, o uso inten-
sivo de dispositivos eletrônicos 
contemporâneos pode expli-
car essa dificuldade, já que “as 
crianças estão habituadas ao 
consumo de conteúdo lúdico, 
passivo e pré-fabricado”, alerta 
a pesquisadora.

Quando falam sobre as brin-
cadeiras com pares, as crian-
ças até citam possibilidades 
na vida real, mas as menções 
aos jogos on-line são maiores, 
“reforçando a persistente inter-
conexão entre o ato de brincar 
e as plataformas digitais”. Com 
tanto tempo na frente das telas, 
surgem também as questões de 
segurança à saúde emocional e 
física das crianças.

Entre essas questões, So-
phya destaca os desafios peri-
gosos e as “trollagens” da in-
ternet que os participantes da 
pesquisa afirmaram replicar 
como forma de brincadeira. 
São atividades que em geral 
são apresentadas de maneira 
lúdica ou como jogos, “muitas 
vezes sem que os participantes 
tenham plena consciência dos 
possíveis danos envolvidos”, 
lembra a acadêmica.

Sentimentos de estresse e 
frustração também aparece-
ram na pesquisa, principal-

mente ao participarem de jo-
gos, fato que as pesquisadoras 
avaliaram como pressão que 
pode provocar respostas emo-
cionais intensas, com agressi-
vidade, tristeza e hostilidade. 
Encontraram ainda incidentes 
de cyberbullying (uso de tec-
nologias para comportamentos 
hostis).

Brincar se tornou 
experiência híbrida

Apesar dos perigos, as ati-
vidades virtuais podem ser 
benéficas. As crianças relata-
ram que os conteúdos on-line 
frequentemente inspiram suas 
brincadeiras no mundo físico. 
Desde criar brinquedos casei-
ros inspirados em jogos on-line 
até reproduzir cenas de suas 
animações favoritas, o brincar 
se tornou uma experiência hí-
brida que mescla elementos 
virtuais e tradicionais.

Assim, as crianças não ape-
nas consomem, mas também 
produzem conteúdo para a in-
ternet. Essa atividade de cria-
ção, porém, “embora muitas 
vezes documente atividades 
lúdicas da criança e pareça 
inocente, revela uma preocu-
pação com o engajamento e a 
resposta social que o conteú-
do pode gerar”, alerta Sophya, 
lembrando que as crianças não 
possuem senso crítico desen-
volvido quanto aos potenciais 
perigos da exposição de sua 
imagem pessoal.

Quanto à busca de tecnolo-
gia para compensar a solidão, 
por mais preocupações que 
ofereça aos responsáveis e à so-
ciedade, é vista também como 
uma maneira da criança “mi-
tigar a solidão e experimentar 
conexões virtuais que comple-
mentam suas interações face a 
face”, informam.

Mulher fingia ter 
câncer para aplicar 
golpe

Hélio Lemes

Kamilla Morgana, de 29 
anos, foi presa em uma opera-
ção da Polícia Civil do Estado de 
Goiás (PCGO) suspeita de fingir 
ter câncer e lúpus para aplicar 
golpes e conseguir fazer proce-
dimentos estéticos, em Apareci-
da de Goiânia.

De acordo com as informa-
ções divulgadas pela polícia, 
Kamilla conseguiu dinheiro por 
meio de doações, crédito e ser-
viços de forma gratuita.

O caso só chegou ao conhe-
cimento da polícia, após a famí-
lia da suspeita desconfiar dela 
e denunciar o caso. Segundo 
as informações divulgadas,  até 
mesmo na escola em que a filha 
de Kamilla estuda foi feita cam-
panha para arrecadar dinheiro 
para ajudar o suposto trata-
mento da doença dela.

O advogado de defesa de Ka-
milla afirmou por meio de nota 
que a ela tem problemas psico-
lógicos severos e que faz o uso 
de medicamento controlado, 
e que por esse motivo ela não 
teria consciência dos seus atos.

Leia a nota da defesa na 
íntegra

“Diante das notícias vei-
culadas pela imprensa sobre 
a prisão da Sra. Kamilla Mor-
gana, a defesa técnica esclare-
ce que os fatos alegados serão 
devidamente elucidados no 
decorrer do processo judicial. 
É importante destacar que a Sra. 
Kamilla Morgana sofre de se-
veros problemas psicológicos, 
como Transtorno Bipolar, Trans-
torno Obsessivo Compulsivo, 
Depressão, Comportamento Dis-
sociativo e Síndrome de Steven 
Johnson. Atualmente, ela faz uso 
de quatro medicações controla-
das, o que compromete sua cons-
ciência sobre seus próprios atos. 
Qualquer conclusão neste mo-
mento será meramente especu-
lativa e precipitada, devido à au-
sência de uma análise detalhada 
das nuances do caso.

Lula sanciona novo 
ensino médio com 
veto a mudança no 
Enem

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva sancionou a lei que re-
forma o novo ensino médio, mas 
vetou os trechos que tratavam 
de mudanças na prova do Exa-
me Nacional do Ensino Médio 
(Enem). A Lei nº 14.945/2024 foi 
publicado no Diário Oficial da 
União desta quinta-feira.

O texto aprovado no Congres-
so Nacional previa que, a partir 
de 2027, fossem cobrados no 
Enem os conteúdos dos itinerá-
rios formativos (parte flexível do 
currículo à escolha do estudan-
te), além daqueles da formação 
geral básica que já são cobrados. 
Aprovada durante a tramitação 
na Câmara dos Deputados, essa 
ideia havia sido retirada no Se-
nado, mas acabou reinserida no 
texto final pelo relator, deputado 
Mendonça Filho (União-PE).

Ao vetar o trecho, o governo 
argumentou que a cobrança do 
conteúdo flexível “poderia com-
prometer a equivalência das 
provas, afetar as condições de 
isonomia na participação dos 
processos seletivos e aprofundar 
as desigualdades de acesso ao 
ensino superior”. O veto voltará 
para análise dos parlamentares, 
que poderão mantê-lo ou derru-
bá-lo.

A proposta já havia sido criti-
cada publicamente por integran-
tes do Instituto Nacional de Es-
tudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep), que orga-
niza o Enem.

Pelos itinerários, o estudan-
te pode escolher se aprofundar 
em determinada área do conhe-
cimento, como matemática ou 
ciências. Atualmente, as escolas 
não são obrigadas a oferecer to-
dos os itinerários, podendo defi-
nir quais ofertarão. (ABr).

Micro e pequenas 
empresas geram 
seis de cada dez 
empregos em junho

As micro e pequenas empre-
sas (MPEs) foram responsáveis 
por 57,5% dos 201.705 criados no 
país com carteira assinada em ju-
nho, informou hoje (1º) o Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas (Sebrae).

No mês, as micro e pequenas 
empresas geraram 115.907 em-
pregos, enquanto as médias e 
grandes empresas (MGEs) con-
tribuíram com 63.953 dos novos 
postos de trabalho. Assim, de 
cada dez empregos gerados, seis 
estão nas MPEs.

Levantamento do Sebrae - 
com base em dados do novo 
Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged) - mos-
tra que os setores que lideraram 
a geração de empregos, entre as 
MPEs, foram de Serviços (49.018 
vagas); Comércio (27.443) e 
Construção (18.753).

No item das médias e gran-
des empresas os segmentos que 
mais criaram postos de trabalho 
foram: Serviços (32.024 novas va-
gas), Indústria da Transformação 
(13.101) e Agropecuária (8.343).

Proporcionalmente, os esta-
dos em que as MPEs mais cria-
ram empregos foram o Amazo-
nas (2.532), com  saldo de 16,47 
empregos a cada mil gerados; 
Acre (629 empregos e saldo de 
15,31 a cada mil postos gerados); 
e o Maranhão, com 3.494 e saldo 
de 15,28 a cada mil empregos 
criados. (ABr).

O brincar se tornou uma experiência híbrida que mescla elementos virtuais e tradicionais
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PAA Goiás ganha edição
exclusiva para produtores de leite

REDAÇÃO

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimen-
to (Seapa), publicou na última 
quarta-feira (24/7) o novo edi-
tal do Programa de Aquisição 
de Alimentos – PAA Leite Goi-
ás. Esta é a primeira edição do 
PAA na modalidade de Incen-
tivo à Produção e ao Consumo 
de Leite. A iniciativa integra o 
rol de ações do Goiás Social.

O PAA Goiás Leite será exe-
cutado com recursos prove-
nientes do Fundo de Proteção 
Social (Protege), no total de R$ 
10 milhões. O programa prevê 
que, a partir do cadastramento 
de organizações associativas 
ou cooperativas de agricultores 
familiares, o estado comprará 
o produto. Após o beneficia-
mento, o leite será doado gra-
tuitamente a entidades sociais, 
sendo repassado em seguida a 
famílias em situação de insegu-
rança alimentar e nutricional.

A presidente de honra da 
Organização das Voluntárias de 
Goiás (OVG) e coordenadora 
do Goiás Social, primeira-da-
ma Gracinha Caiado, enfatiza o 
exemplo que o governador Ro-
naldo Caiado dá ao fortalecer 
o agricultor familiar e, ao mes-
mo tempo, colocar alimento na 

mesa de famílias assistidas pelo 
governo do Estado.

“O PAA do Leite gerará mais 
renda aos produtores e garan-
tirá alimento para entidades 
sociais, oferecendo mais se-
gurança alimentar para quem 
precisa. O que fazemos em 
Goiás serve de exemplo para o 
mundo todo! O Goiás Social dá 
dignidade às famílias do cam-
po e da cidade”, afirma Graci-
nha Caiado.

O secretário de Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento, 
Pedro Leonardo Rezende, ex-
plica que o PAA Leite reitera o 
compromisso do estado para 
com os produtores goianos. “A 
decisão de lançar uma edição 
do PAA voltada exclusivamen-
te para a cadeia láctea é uma 
das medidas tomadas pelo 
Governo de Goiás para o for-
talecimento do setor, ajudando 
os produtores de leite a supe-
rarem os desafios enfrentados 
nos últimos tempos”, enfatiza.

A Agência Goiana de Assis-
tência Técnica, Extensão Rural 
e de Pesquisa Agropecuária 
(Emater Goiás) é parceira do 
projeto. Presidente do órgão, 
Rafael Gouveia ressalta a im-
portância do PAA na medida 
em que atua em duas frentes – 
a compra e a doação do produ-
to. “O leite é um alimento rico 
em nutrientes e é essencial 
para a saúde do nosso orga-
nismo. Com o programa, além 
de fortalecer os produtores de 
leite, vamos garantir alimento 
de qualidade na mesa das fa-
mílias assistidas pelos progra-
mas sociais do nosso estado”, 
pontua.

Oportunidade
As organizações fornece-

doras poderão encaminhar 
propostas de venda, conforme 
a Base de Preços Referenciais 
do PAA da Conab para lei-
te pasteurizado integral tipo 
C (embalagem de 1 litro) e o 
Boletim de Mercado do Setor 
Lácteo Goiano para leite em pó 
integral (embalagem de 1 kg), 
mediante apresentação do Ca-
dastro Nacional da Pessoa Ju-
rídica – CNPJ regular. Todos os 
beneficiários fornecedores ca-
dastrados para entrega de pro-
dutos devem ter Declaração de 
Aptidão ao Pronaf (DAP) válida 
ou Cadastro Nacional da Agri-
cultura Familiar (CAF) ativo.

A partir da publicação do 

Edital de Chamamento Público 
nº 02/2024, as organizações for-
necedoras têm 30 dias corridos, 
ou seja, até o dia 23 de agosto, 
para apresentar as propostas 
de fornecimento de leite. O 
cadastramento das propostas 
será realizado exclusivamente 
por meio da Plataforma do PAA 
Goiás, disponível nos sites da 
Seapa (http://www.agricultura.
go.gov.br) e da Emater Goiás 
(https://www.emater.go.gov.
br).

As entidades sociais tam-
bém devem se cadastrar para 
participar do PAA como unida-
des recebedoras dos alimentos. 
O cadastro é feito no site da 
OVG (https://www.ovg.org.br/
voluntariado). A entidade inte-

ressada em receber os produtos 
do PAA deve selecionar a opção 
“Banco de Alimentos” no mo-
mento do cadastramento.

O edital traz todos formu-
lários que devem ser preen-
chidos pelas organizações 
fornecedoras interessadas em 
participar do PAA Leite, bem 
como a relação de documen-
tos necessários à habilitação 
de beneficiários fornecedores 
(organizações associativas ou 
cooperativas de agricultores 
familiares) e beneficiários rece-
bedores. O resultado prelimi-
nar da seleção será divulgado 
no dia 6 de setembro, com perí-
odo de recurso entre os dias 9 e 
11/09 (3 dias úteis). O resultado 
definitivo sai no dia 20/09.

Com orçamento de R$ 10 
milhões, programa busca 
incentivar a produção 
de leite por agricultores 
familiares e atender a 
demandas locais de 
suplementação alimentar

Organizações fornecedoras têm até o dia 23 de agosto para encaminhar propostas de venda - Foto: Lucas 
Eugênio/Seapa.

Boi: mercado encerra julho
com negócios estáveis

REDAÇÃO

As negociações pecuárias en-
cerraram julho estáveis, refletin-
do o equilíbrio efetivo entre oferta 
e demanda no mercado local. Se-
gundo pesquisadores do Cepea, 
como parte das escalas já está re-
servada com animais de confina-
mentos, a busca por novos lotes 
de bois no spot tem sido feita com 
muita cautela.

Com isso, a indústria conse-
gue evitar novos ajustes da arroba 
do boi num momento de oferta 
reduzida, enquanto aguarda por 
definições nas vendas domésti-
cas de carne.

No curtíssimo prazo, pesqui-
sadores do Cepea indicam que 
alguma expectativa de aumento 
de consumo até tem sido alimen-
tada por agentes ligados à indús-
tria, em função da proximidade 
do Dia dos Pais. Porém, até o mo-
mento, não há mudanças impor-
tantes no segmento varejista.

Indústria consegue evitar 
novos ajustes da arroba do 
boi em um momento de 
oferta reduzida, enquanto 
aguarda por definições nas 
vendas de carne

Boi: mercado encerrou julho com negócios estáveis e a indústria conseguiu evitar novos ajustes da arroba em um momento de oferta reduzida – 
Foto: Raquel Brunelli/Embrapa.
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Farelo e óleo de milho passam a ter
mesmo tratamento tributário da soja

REDAÇÃO

Entrou em vigor nesta quin-
ta-feira (1º) a Lei nº 14.943, que 
estende ao farelo e ao óleo de 
milho a mesma regulação tri-
butária concedida à soja. As-
sim, fica suspensa a incidência 
da Contribuição para os Pro-
gramas de Integração Social e 
de Formação do Patrimônio do 
Servidor Público (Contribuição 
para o PIS/Pasep) e da Contri-
buição para o Financiamento 
da Seguridade Social (Cofins) 
sobre as receitas decorrentes 
da venda dos produtos.

“É uma política importante 
para dar mais competitividade, 
primeiro, na formação de pre-
ços do milho, segundo porque 
incentiva a produção de etanol 
de milho, alinhando à deman-
da mundial por energia mais 
limpa”, destacou o ministro da 
Agricultura e Pecuária, Carlos 
Fávaro, lembrando que o Brasil 
está na vanguarda da produ-
ção de biocombustíveis como 
o etanol, que representa uma 
energia verde e renovável.

Ainda, como consequência 
da isenção tributária, o minis-
tro ressalta o impacto positivo 
em toda a cadeia de produção 
do grão e das proteínas animais. 
Conhecidos como DDG/DDS, 
os farelos de milho são utiliza-
dos para a nutrição animal. As 
contribuições que passam a ser 
suspensas representam mais 
de 9%, aproximadamente, dos 
preços dos produtos.

“Ração mais barata para os 

produtores de proteína animal 
- carne de frango, suínos, bovi-
nos e peixes – e, consequente-
mente, carne mais barata para 
a população brasileira e mais 
competitiva para as exporta-
ções”, explicou o ministro.

Pessoas jurídicas sujeitas ao 
regime de apuração não cumu-
lativa da contribuição para o 
PIS/Pasep e da Cofins poderão 
descontar das referidas con-
tribuições, débitos em cada 
período de apuração, crédito 
presumido calculado sobre a 
receita decorrente da venda no 
mercado interno ou da expor-
tação dos produtos classifica-
dos da Tabela de Incidência do 
Imposto sobre Produtos Indus-
trializados (Tipi), e de lecitina 
de soja classificada, também da 
Tabela.

As alíquotas estabelecidas 
no caso de comercialização de 
óleo de soja e de milho e de ou-
tros produtos da Tipi é de 27%.

Medida impacta 
cadeia de milho e 
carnes com benefício 
para os consumidores 
finais e incentiva 
aumento produção de 
biocombustível

Farelo e óleo de milho passam a ter mesmo tratamento tributário da 
soja. Medida impacta cadeia de milho e carnes incentiva aumento 

produção de biocombustível — Foto: Reprodução.

Governo Federal amplia
número de adidos agrícolas

REDAÇÃO

Brasil contará com mais 11 
adidâncias agrícolas nas repre-
sentações diplomáticas do país 
no exterior, passando de 29 
para 40. A ampliação foi assi-
nada pelo presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula da Silva, 
durante cerimônia do Governo 
Federal, nesta quarta-feira (31), 
em Várzea Grande, Mato Gros-
so.

Trata-se do maior aumento 
do número de adidos agrícolas 
no exterior desde que a função 
foi criada, em 2008, pelo Decre-
to nº 6.464, já que serão imple-
mentadas de uma única vez.

“Agora vai ter adido do Mi-
nistério da Agricultura nas 
embaixadas brasileiras para 
ajudar a vender as coisas que 
produzem. Isso é coisa do Fáva-
ro, que passa o dia inteiro pen-
sando em abrir um novo mer-
cado para vender os produtos 
de vocês. Quanto mais o Brasil 
crescer, mais vai dar emprego, 

emprego dará salário, o salário 
vai permitir que vocês possam 
comprar o que querem e nós 
teremos uma vida digna e res-
peitosa”, ressaltou o presidente 
Lula.

Dos 11 novos postos, cinco 
estão na Ásia, três na África, 
dois na América do Sul e um 
na Europa. Já os locais para 
instalação das novas adidân-
cias agrícolas serão definidos 
posteriormente por meio de 
portaria interministerial do Mi-
nistério da Agricultura e Pecuá-
ria (Mapa) e do Ministério das 
Relações Exteriores (MRE).

“Desde o início da gestão do 
presidente Lula, temos batido 
recordes de aberturas de mer-
cado, alcançando 166 em 55 di-
ferentes destinos. Isso tem sido 
possível, em grande parte, gra-
ças ao trabalho dos nossos adi-
dos agrícolas, responsáveis por 
quase 70% dessas aberturas. 
Ao ampliar a presença desses 
profissionais em importantes 
parceiros econômicos, estamos 
potencializando ainda mais as 
oportunidades para o setor”, 
destacou o ministro da Agricul-
tura e Pecuária, Carlos Fávaro.

Os adidos agrícolas desem-
penham funções de assessora-
mento junto às representações 
diplomáticas brasileiras no ex-
terior. Suas principais ativida-

des envolvem a identificação 
de oportunidades de comércio, 
investimentos e cooperação 
para o agronegócio brasileiro. 
Para isso, mantêm interlocução 
com representantes dos setores 
público e privado, formadores 
de opinião relevantes na socie-
dade civil e academia.

Atualmente, há adidos agrí-
colas nos seguintes locais: 
África do Sul, Alemanha, An-
gola, Arábia Saudita, Argentina, 
Austrália, Canadá, China (dois 
adidos), Colômbia, Coreia do 
Sul, Egito, Estados Unidos da 
América, França (Delegação 
do Brasil junto às Organiza-
ções Internacionais Econômi-
cas Sediadas em Paris), Índia, 
Indonésia, Itália (Delegação 
Permanente do Brasil jun-
to à Organização das Nações 
Unidas para a Alimentação e 
Agricultura e aos Organismos 
Internacionais), Japão, Marro-
cos, México, Suíça (Delegação 
do Brasil junto à Organização 
Mundial do Comércio e outras 
organizações econômicas em 
Genebra), Peru, Reino Unido, 
Rússia, Singapura, Tailândia, 
Bélgica (Missão do Brasil junto 
à União Europeia em Bruxelas, 
dois adidos) e Vietnã.

Decreto presidencial 
autoriza aumento de 
29 para 40 postos. Esse 
é o maior aumento no 
número de representações 
diplomáticas de adidos 
agrícolas

COMPETITIVIDADE SUSTENTÁVEL

REPRESENTAÇÕES DIPLOMÁTICAS


